
Loué soit Jésus-Christ! 

Je voudrais lever le voile imaginaire des prisons et vous écrire quelques lignes sur la façon dont Jésus-Christ est à 

l'œuvre derrière les murs des prisons. 

 

Origine et circonstances du Dismas 

Tout a commencé en janvier 2015 lorsque j'ai rencontré Brań Letko lors des prières de guérison à Beckov. Au cours 

de la conversation, je lui ai demandé s'il voulait bien venir à la prison, car je désirais ardemment que les condamnés 

aient l'occasion d'entendre la prière de louange ainsi que leurs témoignages. Il m'a regardé, n'a rien dit, s'est tourné 

vers le tabernacle et a commencé à louer Dieu. Puis il a dit : "Bien sûr, mais quand ?". J'ai répondu le 14 mai 2015, 

car j'envisageais cette alternative depuis longtemps et j'avais calculé à l'avance ce que je devais faire pour entrer dans 

ces lieux.  

Ainsi, le 14 mai 2015, pour la première fois, avec le groupe Lamačské Chvály, nous avons réalisé la prière de 

louanges à Leopoldov - la prison la plus surveillée de Slovaquie. Les règles strictes pour entrer dans les locaux ne 

peuvent pas être précipitées, et le processus de trois heures ne nous a pas contournés. Dans le "château", où s'est 

déroulé l'événement, des personnes que l'on n'aimerait pas rencontrer dans la rue le soir purgent leur peine. Il s'agit 

principalement de meurtriers, d'hommes condamnés pour viol, extorsion de fonds, de trafiquants de drogue ou 

d'autres délits graves. Ce sont eux qui ont été invités et qui sont venus, même si certains ne savaient pas pourquoi. 

Moi, je le savais, car il est écrit : "Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis". Jn 15:16. 

Lorsque les louanges et les témoignages ont commencé à glorifier Dieu, au bout d'une demi-heure environ, on pouvait 

voir le changement sur les visages des durs à cuire. Après une autre demi-heure, j'ai remarqué qu'un condamné à 

mort était assis en position inclinée, se tenant la tête à deux mains et pleurant. Je ne dirai que ceci : le type qui se 

trouvait à l'extérieur tirait sur des gens. Les cœurs des autres commençaient lentement à fondre aussi. Jésus les 

touchait et leur montrait l'état de leur propre âme et les choses dans leur vie auxquelles ils devaient renoncer et qu'ils 

devaient remettre entre ses mains. 

Je me suis rendu compte que Jésus ne changeait pas seulement les gens à l'extérieur, mais qu'il appelait aussi les 

condamnés derrière les murs de la prison. Ce contact pénétrant du Seigneur Jésus, avec lequel il a également parlé à 

mon cœur, a été un signe pour moi de commencer un nouveau cercle. Je dirai seulement brièvement qu'en tant 

qu'éducateur, j'avais deux cercles, l'un pour l'élevage et l'autre pour l'art. Mais je ne sais pas dessiner et je ne sais pas 

de quoi se nourrissent les oiseaux. Mais je sais une chose. Mes priorités dans la vie sont la lecture quotidienne des 

Saintes Écritures, la messe quotidienne et l'accompagnement de ma propre famille dans la foi au Christ. C'est 

pourquoi j'ai choisi de transmettre ce témoignage de ma vie aux gardiens de la paroisse, parce que je sais que le 

Christ aime tous les hommes de la même manière. 

 
Photo : école biblique dans la chapelle de la conversion de St. Paul dans la prison de Léopold, tirée du film The 

Golden Pipes de TV LUX. 



C'est pour cette raison que j'ai demandé la permission de former un cercle appelé École biblique. Les supérieurs ont 

accepté et nous avons commencé à nous réunir.  Au début, nous étions trois. L'un jouait des chansons chrétiennes à 

la guitare, l'autre lisait la Parole de Dieu et le troisième priait. Nous nous réunissions ainsi chaque semaine et, en 

l'espace de quelques mois, nous étions plus de 20 condamnés. Lors d'une de ces réunions, on m'a demandé si nous 

pouvions nous appeler d'une manière ou d'une autre. J'ai demandé : "Comment pouvons-nous nous appeler ?" Ils 

m'ont répondu : "Nous sommes déjà une communauté et nous aimerions nous appeler d'une manière ou d'une autre." 

Alors je dis : "D'accord, essayez de me dire comment." Le premier dit : "Combattants de la liberté". Le deuxième : 

"Prisonniers". Le troisième : "Miséricorde de Dieu".  Tout simplement, tout le monde disait quelque chose de 

différent. Je suis donc intervenu et nous avons finalement décidé de prier à ce sujet. Au bout d'un moment, alors que 

nous louions le Seigneur, le guitariste s'est soudain arrêté de jouer, a posé sa guitare et a dit : "Nous allons nous 

appeler DISMAS !" J'ai dit : "Quoi ? Qu'est-ce que c'est ?" Il nous a dit qu'il s'agissait d'un voleur repenti et a continué 

: "Savez-vous combien de croix il y avait sur le Golgotha quand le Christ a été crucifié ? Oui, trois. Au milieu se 

trouvait l'innocent, le seul juste qui ne méritait pas d'être condamné à mort. Sur les côtés, en revanche, se trouvaient 

les vrais criminels. L'un d'eux, suspendu à la croix, le blasphémait (Luc 23:39-43) : "N'es-tu pas le Messie ? Sauve-

toi et sauve-nous !" L'autre le frappa : "Ne crains-tu pas Dieu, alors que tu es condamné à la même chose ? Nous, 

nous sommes justes, car nous recevons ce que nous avons mérité par nos œuvres. Lui, il n'a rien fait de mal. Il dit 

alors : "Jésus, souviens-toi de moi quand tu viendras dans ton royaume." Il lui répondit : "En vérité, je te le dis, 

aujourd'hui tu seras avec moi dans le paradis." 

C'est le Dismas (du gr. dysme, c'est-à-dire mourir). Les condamnés que Jésus-Christ, le Dieu, a justifiés et introduits 

dans le Paradis en ce jour." Je ne veux pas m'avancer, mais c'est en fait la base de nos visites régulières dans les 

prisons. Nous exposons aux condamnés cette portion de l'Écriture pour qu'ils sachent qu'il n'y a pas de péché que 

Dieu ne pardonne pas lorsque nous nous repentons. Car nous savons que Dieu (1 Tim. 2:4) veut que tous les hommes 

soient sauvés et connaissent la vérité. Tout ce que nous avons à faire, c'est de dire "Amen" à sa parole. 

 
Voici le contenu de l'article et la photo qui ont été officiellement publiés : ,,Le 16 août 2015, un concert du groupe 

de louange Lámačské Chvály a eu lieu à l'Institut d'exécution des peines et à l'Institut d'exécution des peines 

Leopoldov, avec la participation des condamnés placés dans l'établissement avec un degré de garde moyen, avec le 

degré de garde maximal et des accusés placés en régime réduit. Pendant le concert, les condamnés et les accusés 

ont été convertis par des témoignages de la vie des membres du groupe, des louanges à Jésus-Christ et la lecture de 

la Parole de Dieu". 

https://www.zvjs.sk/sk/koncert-worshipovej-kapely-v-leopoldovskom-ustave 

 

Fulfillment and Activities Co. DISMAS 

En l'espace d'un an, nous nous sommes mis d'accord sur ce qui sera notre principal objectif pour notre communauté. 

Il s'agissait clairement de la prière. Imaginez que les condamnés aient les mains et les pieds liés, pour ainsi dire. Cela 

représente leur emprisonnement, plus ils ont une voix développée. Comme les aveugles ont un sens du toucher plus 

https://www.zvjs.sk/sk/koncert-worshipovej-kapely-v-leopoldovskom-ustave


développé. Oui, leur voix crie vers Dieu. Et plus encore, certains ont plus de temps aussi - comme nous en avons ici 

dans la liberté. Parfois, je leur rappelle comment ils vivent dans certains ordres religieux. Un homme entre dans un 

ordre religieux, vend tout ce qu'il possède, le donne aux pauvres, sonne la cloche à l'extérieur des murs du monastère, 

remet même les vêtements avec lesquels il est venu, et sans aucun bien ni propriété dans un cloître strict, il s'engage 

à respecter la volonté de Dieu. Lorsque je leur raconterai cela, certains comprendront qu'ils vivent quelque chose de 

semblable en ce moment. C'est exactement cela. Ils n'ont que deux possibilités. Soit lutter contre le système, écrire 

des plaintes, plaider pour la libération, soit accepter leur croix et commencer à vivre comme de vrais enfants de Dieu. 

Je n'ai pas peur de dire cela maintenant en tant qu'"Armée de Jésus". Aujourd'hui, l'association slovaco-tchèque 

DISMAS (ci-après dénommée "l'association Dismas") n'est pas seulement en Slovaquie, mais aussi avec les frères 

de la République tchèque. Nous avons déjà visité 24 prisons et nous avons prié dans chacune d'entre elles. Les 

intentions des prières des spol. Dismas sont pour les personnes vers lesquelles le Seigneur Jésus-Christ nous envoie 

dans des prisons spécifiques et individuellement, pour leurs familles et d'autres intentions. 

1) Prières angéliques : c'est le nom de l'objectif le plus important de notre Société. Tous les jours à 20 heures, nous 

faisons une courte prière de 5 minutes, tous les vendredis de 8 heures au samedi (minuit), soit 40 heures non-stop, 

pour une heure au choix, par exemple de 15 heures à 16 heures (également le vendredi et le samedi) et tous les 

vendredis à 12 heures pour la Slovaquie. Pendant qu'un groupe prie les chapelets (douloureux, joyeux, solennel, 

lumineux), d'autres récitent 500 fois le Notre Père, d'autres lisent les Psaumes, observent des jeûnes divers, certains 

jouent et chantent à la louange du Seigneur... en toute liberté.  

Nous avons aussi un projet de prière Dismas, avec une équipe de priants de toute la Slovaquie et de la République 

tchèque, et nous envoyons des intentions spécifiques à ces priants s'ils sont intéressés par la prière. En réalité, il 

semble que nous ayons des intentions pour chaque jour. 

2) Une mission de prière, qui est assurée par chaque membre en dehors des murs de la prison, soit environ 680 

(condamnés - accusés) qui prient individuellement pour un minimum de 3 officiers dans une prison donnée. Le but 

de ces prières est de changer l'atmosphère spirituelle qui, après un certain temps, se reflétera dans l'environnement 

séculier. Par exemple, les officiers sont plus gentils, plus joyeux, plus serviables, et certains, peut-être le plus 

important, commencent à chercher Jésus. Nous avons plusieurs témoignages à ce sujet. C'est pourquoi ce ministère 

est très important, car si l'on additionne nos membres et le nombre d'officiers pour lesquels ils prient, cela fait 680 x 

3 = 2040 officiers (personnel pénitentiaire). Ces prières changent le climat à l'intérieur des prisons et aussi avec les 

prisonniers dans leurs familles. Nous recommandons de prier pour chaque officier et de les inclure dans les intentions 

des messes. 

Actuellement, spol. Dismas organise 

régulièrement, presque chaque semaine, des 

événements chrétiens, des théâtres, des concerts, 

des louanges et des rencontres dans les prisons 

elles-mêmes, par l'intermédiaire de prêtres 

catholiques et en collaboration avec eux. En 2022, 

nous avons visité 91 prisons en République 

tchèque et en Angleterre. Parallèlement, nous 

servons également les membres libérés en général 

avec divers services de charité (articles 

vestimentaires pour lui, ses enfants ou le reste de 

sa famille). Je voudrais également mentionner 

l'activité "Angel Gift". Cette activité est menée 

dans la période précédant Noël. Si cela vous 

intéresse, nous envoyons aux membres de 

l'association. Dismas qui sont en prison, des paquets de Noël pour leurs enfants ou petits-enfants. 

Photo : l'épouse Mirka avec un membre de spol. Dismas Luka ont emballé les cadeaux jusqu'à minuit pour qu'ils 

arrivent à temps pour les enfants, car nous n'y avons pensé qu'en décembre 2018 et c'est un peu plus compliqué qu'il 

n'y paraît à première vue. 



Je vais essayer d'élaborer un peu plus sur ce ministère auprès des condamnés de la communauté. La plupart des 

détenus ont des enfants à la maison et ils sont seuls à 

Noël, loin de leur père qui est en prison. Mais ces enfants 

ont aussi le désir de recevoir un cadeau de leur père. 

Certains ne comprennent pas pourquoi leur père est en 

prison, ou ne le savent même pas. Et nous sommes tous 

d'accord pour dire que ce n'est pas la faute de ces enfants 

si leurs parents ou grands-parents sont en prison. Le 

condamné reçoit une lettre disant : "Si vous voulez que 

cela se réalise, tout ce dont nous avons besoin est le nom 

de l'enfant, de préférence l'âge (pour que nous puissions 

choisir un cadeau approprié), par exemple, Anička 6 ans, 

et une adresse où envoyer le cadeau." En 2018, nous 

avons préparé 10 cadeaux de Noël. En 2022, nous avons 

préparé des cadeaux pour 337 enfants.  De nombreux 

condamnés nous ont remerciés sous la forme d'une lettre. 

Ici, je sélectionne une lettre qui est arrivée le 3 janvier 

2019. 

Photo : partie d'une lettre d'un prisonnier qui purge sa 

peine depuis de nombreuses années. Je décrirai 

brièvement le contenu de la lettre et donnerai ensuite 

une explication de l'aumônier. 

Lorsque nous avons décidé d'essayer de mettre en place ce ministère, nous avons écrit à quelques aumôniers qui 

évaluaient l'intérêt. L'aumônier est venu dans une cellule et a dit que le Co. Dismas offrait la possibilité de réconforter 

ainsi les petits enfants. C'est au début de cette lettre préfacée qu'il écrit avoir vu à la télévision une publicité où des 

enfants déballaient des cadeaux de Noël. Il a alors regardé une photo de ses enfants et, tout en priant, il a dit à ses 

enfants : "Le Seigneur vous enverra un cadeau par l'intermédiaire de personnes." À ce moment-là, la porte du gater 

(cellule) s'est ouverte et le pasteur (aumônier) est entré avec ce service - "Angel Gift". Dans cette lettre, il écrit : 

"Mon frère, je regardais la télévision : Mon frère, je regardais la télévision et dans la publicité, il y avait des cadeaux 

qu'ils distribuaient pour Noël. J'ai regardé mes enfants, je les ai accrochés au mur, et j'ai dit : "Mes enfants, qu'est-

ce que je vais vous donner ? C'est à ce moment-là que le Lord Parson est venu demander l'adresse des enfants. J'ai 

dit : "Mon Dieu, que faites-vous ? Mon cœur se brise tellement que je vous remercie, mon frère et votre femme, 

d'aimer le Seigneur et de lui obéir, car le Seigneur peut travailler là où il est accepté. Merci à toi, à ta femme et à 

Brian. Dieu vous récompensera. Les enfants ont dansé, se sont réjouis et ont cru que le Seigneur Jésus-Christ les 

avait envoyés. Mais que puis-je te dire, mon frère, mon cœur pleure". 

Nous avons également joint quelques mots aux cadeaux : "Joyeux Noël, Alenka, un magnifique ange du ciel est venu 

me voir et m'a donné ce merveilleux cadeau pour toi. C'est le tien. Tu me manques beaucoup et je peux te dire que 

je prie pour toi et je suis sûr que c'est pour cela que l'Enfant Jésus m'a envoyé cet Ange, pour que je puisse t'envoyer 

cette surprise et te faire savoir que je t'aime beaucoup. Ton papa". 

J'aimerais ajouter une autre lettre de la petite fille, car nous voyons ici qu'un tel cadeau peut permettre d'entamer la 

communication, de pardonner et de 

rétablir la confiance. 

Photo : partie de la lettre de la fille de 

Stefan, qu'elle a envoyée à l'adresse de 

DISMAS. 

Stephen nous a demandé si nous 

pouvions envoyer à sa fille un cadeau de 

l'Ange et, comme vous le savez, nous 

envoyons ce cadeau avec notre adresse, 

mais avec le nom du membre. Dans ce 



cas, il s'agissait de Stephen et la lettre qui lui était destinée nous a été envoyée, nous ne savons pas pourquoi, mais la 

lettre disait : " Bonjour papa, c'est le premier Noël où tu penses à moi, je suis vraiment désolé que tu aies dit que tu 

m'appellerais il y a longtemps ! Je suis triste et j'aimerais que tu ailles mieux.  Je te souhaite beaucoup de cadeaux. 

Merci pour le paquet, que je vais vérifier et déballer sous le sapin". Nous sommes heureux que ce beau projet soit 

celui qui relie les cœurs des enfants à leurs parents. 

J'ajouterais que lorsque les cadeaux sont emballés, nous les prenons en photo et les envoyons avec une lettre 

personnelle et une photo du paquet, afin qu'ils ne se contentent pas de vérifier tout cela, mais qu'ils renforcent leur 

confiance en nous, car certaines personnes ne croient pas que quelqu'un puisse le faire de manière désintéressée, par 

amour, mais elles n'ont pas encore fait l'expérience de l'amour désintéressé du Christ. 

Actuellement, l'entreprise est en spol. Dismas compte environ 1 300 condamnés et accusés en Slovaquie, en 

République tchèque, en Allemagne et en Angleterre. Il y a déjà 715 anciens condamnés, accusés, dont seulement 10 

sont de nouveau en prison jusqu'à présent ou nous avons cette information et statistiquement plus de 70% des gens 

devraient être de retour en prison, donc environ 497 personnes ! Actuellement, le taux est donc de 2%, mais si nous 

ne disposons pas d'informations complètes sur les chiffres et qu'il y a 66 membres de nouveau en prison ou enfermés 

dans le VT, le taux n'est que de 10%. Nous écrivons à nos membres dans 61 prisons et nous visitons 55 prisons au 

total. Nous visitons en moyenne une prison par semaine. Une autre activité consiste à rendre visite aux membres 

libérés de la Société. Dismas (réunion). Nous les aidons à trouver une communauté dans leur résidence permanente 

et à s'intégrer dans la vie chrétienne. Nous essayons également de les conseiller dans la recherche d'un logement et 

d'un travail, s'ils le souhaitent. Je mentionnerai également des projets tels que la messe des anges, la salutation des 

anges, la lettre des anges, le cadeau des anges, le mobile des anges, le magazine des anges (bulletin d'information), 

le fusil des anges, la photo des anges, la bougie des anges, le quiz des anges et l'adoption des anges. J'aimerais décrire 

brièvement ces activités. 

3) Messe de l'Angélus : vise à célébrer une messe particulière pour un membre de la Société. Dismas.  

4) Cierge de l'Ange : pour un membre défunt de Dismas ou un membre de sa famille. Un cierge sera allumé dans 

l'église, un chapelet de la Divine Miséricorde sera prié si la personne en exprime le désir. 

5) Salutation angélique - félicitations avec le DISMAS : chaque membre (à l'intérieur) reçoit une carte de vœux le 

jour de son nom et de son anniversaire (nous essayons de le faire le même jour) qui comprend la parole de Dieu et 

un dessin pré-photographié donné et dessiné uniquement par nos membres des prisons. 

 
Photo : Partie d'une lettre de Janek de Leopoldov, qui écrit : Merci pour les vœux d'anniversaire. C'est le seul que 

j'ai reçu par la poste". C'est ainsi qu'il répondait à la correspondance de Co. Dismas (Angel greetings). 

6) Bénédiction des anges par des enfants des Etats-Unis : des enfants de CORPUS CHRISTY SCHOOL USA 

dessineront et écriront personnellement une bénédiction unique pour chaque membre le jour de son nom. 

7) Bénédiction des anges par Barbara : c'est une fille atteinte du syndrome de Down qui, avec sa mère Mary, prie 

et dessine tout au long de l'année pour nos membres en exil et les bénit le jour de leur nom et pour certains d'entre 

eux le jour de leur anniversaire. 

8) Lettre de l'ange avec les enfants : ce projet concerne le moment le plus critique où l'on se souvient des êtres chers 

et où l'on a besoin d'avoir quelqu'un que l'on aime près de soi. C'est la veille de Noël. Pour vous donner une idée, la 

plupart des condamnés, après leur incarcération, sont abandonnés par leur famille et se retrouvent seuls. C'est 

pourquoi les enfants des familles qui se trouvent à Co. Dismas (à l'extérieur) ne reçoivent que les noms des 

condamnés, pour lesquels ces petits enfants prient ensuite. Chaque enfant reçoit au moins un nom et prie intensément 

pour cette personne pendant 40 jours avant la veille de Noël, et écrit une carte de vœux et dessine quelque chose pour 

ce condamné. Je dois dire que ce projet a probablement touché le plus les condamnés, comme nous l'avons appris 

par la suite grâce à leur correspondance. 

9 )Lettre d'ange des enfants des USA : Actuellement, les enfants de l'école CORPUS CHRISTY prient trois fois 

pour les condamnés de notre communauté Dismas. Ils ont prié et dessiné à Pâques et à Noël. Lors d'un Noël, nous 

avons également eu une troisième foule de prières de la part des orphelinats qui ont également reçu un nom chaque 

40 jours avant Noël.   



10) Lettre de l'ange de Barbara : il s'agit d'un projet de Noël dans le cadre duquel les enfants reçoivent une carte 

spéciale, décorée à la main avec un beau verset, de la part de Barbara et de sa mère Mary. Comme toujours, tout le 

monde reçoit cette carte.  

11) Le magazine des anges : toutes les quatre semaines, 714 condamnés, hommes et femmes, reçoivent les 

"Nouvelles de Dismas", qui contiennent entre 6 et 14 pages de texte sur la vie de l'ensemble de la société. Dismas, 

que ce soit à l'extérieur ou à l'intérieur des prisons. Je mentionnerai également un service qui s'inscrit dans ce cadre 

et qui fait partie intégrante de l'envoi de cette correspondance, car les condamnés réagissent à ces informations. Nous 

recevons plus de 200 lettres par mois et nous lisons et répondons personnellement à chacune d'entre elles, dont le 

contenu est généralement constitué de demandes diverses telles que l'envoi de colis, d'articles de sport, de bibles, de 

littérature chrétienne, ainsi que de demandes de prières, d'encouragements, de quiz bibliques et de réponses à des 

missions, que nous publions régulièrement dans ce magazine. Bien entendu, ces lettres contiennent également des 

témoignages et diverses situations de vie. Je vais décrire comment ce Magazine des Anges peut être utilisé pour 

évangéliser et encourager non seulement les détenus mais aussi le voisinage chaque mois. Chaque lettre que nous 

envoyons est accompagnée d'une enveloppe, sur laquelle figure toujours une grande image évangélique, que nous 

voulons attirer tous ceux qui entrent en contact avec cette enveloppe, depuis les postiers jusqu'au personnel 

administratif de la prison. Avant même que la lettre ne parvienne au condamné, elle est lue en détail par l'enseignant 

du quartier ou le responsable du régime dans le quartier. Bien entendu, le condamné n'est pas le seul à lire la revue, 

la plupart des autres membres de la cellule le font aussi, soit par curiosité, soit même par hostilité (Ph 1,16-18). 

Certains les placent sur des panneaux d'affichage dans les couloirs, et je peux donc dire que ces lettres ne sont pas 

lues seulement par nos membres, car ce serait comme le miracle des pains, où 5 000 hommes se sont assis (Jn 6,10), 

mais nous savons bien nous-mêmes qu'un certain nombre d'entre eux avaient des femmes et des enfants, de sorte que 

le nombre aurait facilement pu être de 20 000. Mais ce n'est plus notre travail, c'est celui de notre Père, car nous 

avons fait tout ce que nous devions faire, et Il fera le reste comme Il en a besoin, car sans Lui nous ne voulons rien 

faire. 

Je voudrais également mentionner les pièces jointes qui tendent à faire partie de chaque lettre. Par exemple, divers 

guides, des explications sur le déroulement de la Sainte Confession, des miracles eucharistiques, divers 

renouvellements spirituels et des informations sur les organisations caritatives et sur les endroits où s'adresser en cas 

d'épuisement de la FP. Les annexes contiennent des citations du pape François et des Pères de l'Église. Pour vous 

donner une idée, il y a également 20 pages imprimées dans une NL, et le nombre total de pages imprimées est 

d'environ 10 000. Environ 80 % d'entre elles sont en couleur.  

12) Le cadeau de l'ange : nous avons déjà décrit ce projet dans ce chapitre. 

13) Angel Mobile : Il s'agit d'un projet visant à aider un membre de la société. Dismas, qui est en VT depuis longtemps 

et qui ne sait pas bien utiliser un téléphone à touches. Nous nous rendons compte que ce temps de communication 

est lié au téléphone portable. Cette aide consiste à acheter ces appareils, à installer des applications telles que le 

Rosaire (pour écouter), les Saintes Ecritures, notre site web, à y mettre les numéros de téléphone de certains membres 

et nos courriels. Nous y avons également mis le Nouveau Testament en MP3 pour ceux qui peuvent l'écouter, ainsi 

que quelques sermons sur la Parole de Dieu, le renouveau spirituel après la FP pour rester avec le Christ après avoir 

quitté l'institut. 

14) Angel Quiz : il s'agit d'un quiz biblique - un cours (questions tirées des Saintes Ecritures) qui se terminera par 

une récompense à l'issue de sa réalisation et de son évaluation. Ce quiz est remis à chaque membre et est envoyé dès 

le premier contact, car il est très important que chacun lise la Parole de Dieu. Actuellement, 347 membres sont 

impliqués dans le projet. Si quelqu'un remplit le BK et n'a pas d'Écriture, nous lui en enverrons une. 

15) Le tableau des anges : les membres de l'exil dessinent - peignent surtout des motifs bibliques et offrent des 

cadeaux aux enfants des orphelinats, ou même au Pape François, par exemple. L'objectif est d'utiliser les talents des 

membres pour la communauté, pour l'Eglise, ce à quoi ils sont destinés, et de manière à apporter de la joie là où il y 

a de la tristesse, ou au moins à créer un sourire. De plus, ce projet sert d'offrande et de remerciement pour le service 

rendu. 

16) Angelic Charity : un ministère qui nous est offert par une communauté paroissiale. Il s'agit d'un projet de Noël 

pour les familles des membres de la société derrière les murs de la prison qui ont un besoin urgent, par exemple, 

d'une machine à laver ou d'un réfrigérateur. Ces appareils sont neufs. 



17) The Angel Gun : il s'agit d'un renouveau de la tradition de fabrication de chapelets, qui étaient principalement 

fabriqués par des condamnés à perpétuité il y a 25 ans. J'ai vu ce projet particulier depuis longtemps, et la façon dont 

notre mère l'a programmé et équipé était incroyable, et ils fabriquent déjà des chapelets dans les prisons de la 

République tchèque et de la Slovaquie. C'est dans les prisons 

slovaques que nous avons approché nos prêtres de 

l'ordinariat pour une coopération, dans environ 20 prisons, ils 

produisent cette arme. La production a déjà été appréciée par 

nos prêtres, car si un condamné fabrique son propre chapelet, 

il a une relation complètement différente avec lui et 

l'apprécie. 

Photo : chapelets fabriqués par les condamnés à perpétuité 

de BB, avec la photo ci-dessous des chapelets fabriqués par 

un condamné à perpétuité pour le petit garçon Matushka, qui 

a collaboré au projet Angel Letter et a envoyé une belle lettre 

à ce même condamné la veille de Noël. 

19) L'adoption par les anges : nous travaillons depuis plus longtemps avec les orphelinats et ce projet est 

principalement destiné à ces enfants qui ont besoin d'un soutien spirituel sous forme de prière. En pratique, cela 

signifie qu'un condamné adopte un enfant de telle sorte que nous lui envoyons simplement son nom et qu'il prie pour 

lui tous les jours.  

20) Angel's Ride : nos membres derrière les murs de la prison n'ont souvent nulle part où aller après avoir purgé leur 

peine et deviennent de facto des sans-abri, des indigents et des sans-logis. C'est pourquoi nous leur offrons un 

transport depuis toutes les prisons de Slovaquie jusqu'au domicile du doyen Maslak à Kláštor pod Znievom, du prêtre 

Maroš Kuffa à Žakovce, du prêtre Petr Gombita près de Košice. Nous rendons également régulièrement visite à des 

membres dans ces établissements. 

21) Ministres angéliques : comme vous le savez, nous essayons de visiter chaque prison au moins une fois par an. 

Cependant, nous avons aussi des laïcs Dismas qui visitent les prisons au moins une fois par mois, à Leopoldov, 

Hrnciarovce, Banska Bystrica, Presov, Sabinov et Ruzomberok. 

22) Protecteur angélique : les personnes - gardiens de la prière peuvent adopter spirituellement un condamné, c'est-

à-dire l'accompagner dans ses prières.  Héb. 13:3 Souvenez-vous des prisonniers, comme si vous étiez prisonniers 

avec eux, et de ceux qui souffrent, car vous êtes vous-mêmes dans le corps. 

23) Anjelsky hovor: komunikácia prebieha cez telefon s členmi prepustených po výkone trestu, pokiaľ sa s nami 

fyzicky nemôžu vonku stretávať. Slúži najmä na povzbudenie, vytrvanie vo viere a správne nasmerovanie člena v 

civilnom prostredí. 

Coopération avec des entités, organisations, hud. groupes... 

En 2015, nous avons eu l'honneur de recevoir deux fois la visite du Lamačské Chvály et du groupe ESPÉ pendant 

l'Avent.  

Photo : Leopoldov de la prière de louange avec le groupe 

ESPÉ le 7 décembre 2015 dans la salle de cinéma de l'institut 

avec la participation d'environ 120 condamnés et 23 prévenus. 

https://www.zvjs.sk/sk/koncert-kapely-espe-v-ustave-

leopoldov 

À la fin de l'année, nous avons convenu qu'ils répéteraient 

davantage d'hymnes chrétiens et qu'à l'avenir, ils 

surprendraient les invités avec un échantillon des chants de 

leur répertoire, qu'ils jouent régulièrement à la messe, ainsi 

qu'avec leurs propres compositions. Cependant, nous n'avions 

pas de bonne guitare (seulement des guitares qui avaient de 

longues années derrière elles). Nous avons donc contacté 

Guitary AID, qui a fait don d'une belle guitare en acajou à la communauté. Les efforts de l'association ont culminé 

lorsque l'école biblique a invité Brian Letko à améliorer et à peaufiner son jeu de guitare, et plus encore. 

https://www.zvjs.sk/sk/koncert-kapely-espe-v-ustave-leopoldov
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Voici le contenu de l'article et la photo 

qui ont été officiellement publiés : ,,Le 7 

avril 2016, une rencontre avec le 

chanteur, guitariste et évangélisateur 

catholique Mgr. Branislav Letko. La 

conférence et la discussion interactive 

concernant les chansons de "louange" 

ont été suivies par des condamnés du 

cercle d'intérêt - école biblique. Au 

cours de la réunion, l'origine, les 

caractéristiques et le but des hymnes 

chrétiens leur ont été présentés de 

manière attrayante. Les condamnés 

étaient intéressés par la pratique et 

l'interprétation de ces chants. A cette occasion, ils ont également joué sur un instrument offert par Guitary AID 

d'Angleterre". 

https://www.zvjs.sk/sk/stretnutie-s-katolickym-evanjelizatorom-v-ustave-leopoldov 

Mais ce que Braňo ne savait pas, c'est que lors de sa prochaine visite, les membres de Co. Dismas le surprendraient 

et partageraient avec lui ce qu'ils répétaient depuis longtemps. Je m'en souviens comme maintenant, lorsque pour la 

troisième fois Lamačské Chvály est venu jouer à Leopoldov et que l'un des détenus a demandé une guitare à Braňo, 

disant qu'il aimerait jouer quelque chose. À ce moment-là, Braňo a simplement dit : ,,free you got free you give" et 

a souri. Matúš Uriga, surnommé Chrobáčik, a simplement dit à voix basse : "écoutons cette chanson". Ce qui a suivi, 

cependant, aucun d'entre eux ne s'y attendait probablement. À notre "hymne" - "Jésus, tu as le plus beau nom" - les 

garçons de Breaking Praises ont d'abord dégrisé, puis des larmes ont 

commencé à couler de leurs yeux. Braňo Letko a dit un jour après les 

louanges : ,,Michal, quand nous venons à la prison, la présence de Dieu se 

fait sentir immédiatement, parfois à l'extérieur nous devons nous en vanter, 

mais ici c'est tout de suite." 

Ils ont ainsi accueilli chaque invité, ainsi qu'un précieux visiteur, que je 

voudrais présenter avec un texte et une photo publiés officiellement : ,,Le 21 

mai 2016, une représentation de la chanteuse Dominika Gurbaľová et du 

musicien Maroš Vatašin de la communauté Maják de Košice a eu lieu à 

l'Institut d'exécution des peines de prison et à l'Institut d'exécution des peines d'emprisonnement de Leopoldov. Ces 

jeunes passionnés de musique sont souvent invités à des festivals de musique chrétienne et se produisent dans les 

médias catholiques. Entre chaque chanson, le docteur Vladimír Šosták, vicaire épiscopal chargé de la catéchèse, de 

la pastorale familiale et de l'apostolat des laïcs de l'archidiocèse de Košice, s'est adressé aux accusés et aux 

condamnés. Un grand merci à tous les participants pour cette expérience indescriptible. 

https://www.zvjs.sk/sk/hudobne-vystupenie-s-hodnotnou-prednaskou-v-ustave-leopoldov 

Je dois souligner qu'en plus des prières et des beaux chants, ils ont aussi parlé et posé des questions à partir des 

Saintes Écritures. Ils savaient que Vladko Shostak est le vicaire épiscopal pour la catéchèse et qu'il donne des 

conférences dans le cadre des cours "Yeshua", dont je les informais régulièrement. La discussion a été très fructueuse 

et s'est terminée par une bénédiction. Après la visite, avec la permission de Vladek, j'ai lu aux condamnés un courriel 

qu'il m'avait envoyé le lendemain de sa visite. En le lisant, plusieurs condamnés ont été frappés et m'ont remercié de 

le leur avoir transmis, parce que c'était un grand encouragement et une confirmation supplémentaire que ce qu'ils 

faisaient avait un sens. Je voulais également vous communiquer une partie de cet e-mail, et j'ai donc demandé à 

Vlado Šosták de le publier, ce qu'il a accepté de faire. „Hier résonne encore en moi.... a été très fort pour nous... une 

forte touche de Dieu. Je ne sais même plus si ces prisonniers avaient besoin de nous ou si nous avions besoin des 

prisonniers. Je pense que la réponse est "B". Et vous avez été le directeur de Dieu pour cela. Nous n'avons fait que 

jeter un coup d'œil dans un endroit qui n'est pas très accueillant pour l'homme, mais la sagesse, la souveraineté et 

la toute-puissance de Dieu agissent souvent à cet endroit et avec des personnes auxquelles on ne s'attendrait pas du 
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tout. Je remercie Dieu pour vous et votre mission. Je salue chaleureusement vos étudiants de la Bible... Avec toutes 

mes bénédictions, Frère Vlado". 

Nous travaillons également avec des travailleurs caritatifs dans la prison. Par exemple, le 18 mai 2017, nous avons 

également organisé un événement caritatif en coopération avec l'aumônier Mgr. Ľuboš Kaščák et avec l'Ordinariat 

des forces armées et des forces armées de la République slovaque, un événement culturel catholique caritatif à 

l'occasion de la fête du saint pape et martyr Jean Ier, accompagné par le groupe de louange Lámačské Chvály.  

Je voudrais mentionner que ce ne sont pas seulement les hommes qui sont en détention, mais aussi les femmes, que 

nous avons visitées à l'ÚVV et à l'ÚVTOS Nitra, à l'ÚVTOS pour mineurs de Sučany, à l'ÚVTOS Levoča et à 

l'ÚVTOS Nitra Chrenová. Les détenus de la prison de Sučany nous ont agréablement surpris et ont joué des chansons 

qu'ils avaient répétées avec l'aumônier de la paroisse de la prison, Mgr. Juraj Malý, SDB. J'ai remarqué que ce sont 

les chanteuses qui les comprenaient le mieux. Elles ont des témoignages et des expériences personnelles dans un 

domaine spécifiquement proche des femmes. 

  
Photo : ÚVTOS Levoča gospel band F6 à gauche et Dominika Marušinová - Gurbaľová à droite 

http://www.zvjs.sk/sk/hudobne-popoludnie-v-ustave-levoca 

https://www.zvjs.sk/sk/node/720164 

Depuis peu, le rappeur Michal Straka alias EGO visite les prisons presque tous les mois. Savez-vous ce que 

certains me demandent très souvent ? " Michal, Ego est-il converti ? " Ou : " Pourquoi l'emmenez-vous avec vous 

dans les prisons ? " Je ne répondrai que brièvement. Je m'aperçois qu'il est en route et je ne dis à personne où il est 

en route vers Dieu. L'important c'est qu'il marche. Et ce qu’il dit, il le prouve par ses actes. Dans son cas, il s'agit 

d'une activité caritative, ce qui signifie qu'il se rend dans n'importe quelle prison de Slovaquie, y compris les prisons 

de l'Est, et non seulement il ne demande pas de frais, mais il paie également l'essence pour le voyage, voire le son. 

ingénieur qui monte dans la deuxième voiture avec du matériel. Il arrive donc qu'il consacre toute la journée à son 

service, coupe de son confort, de son argent et visite les 

condamnés, comme c'est le cas dans Mt 25,36... J'étais en 

prison et vous m'avez visité. Et je répondrai également à la 

deuxième question, pourquoi je le prends. Je vais essayer 

de l'expliquer avec un exemple. Nous avons loué la vigne 

du Seigneur et nous y invitons divers invités (ouvriers) qui 

viennent travailler la vigne, arroser, tailler, biner, mais je 

considère Ego comme apte à un autre service dans la vigne 

du Seigneur. Son service est de détruire les grosses balles 

et de couper les buissons. Je vais l'expliquer en disant qu'il 

attire toujours le plus de condamnés ou d'accusés à son 

concert et qu'il doit généralement choisir, car en réalité tout 

le monde veut y aller (bien sûr pas seulement les croyants) 

et il montrera à ces condamnés, qui ne le feraient certainement pas. à toute activité chrétienne, que même une telle 

célébrité puisse parcourir son propre chemin avec le Christ et cela n'est pas exclu. Je vais donner un exemple de ce 
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à quoi cela ressemble réellement lors d'un concert dans une prison. Michal demande avant la chanson intitulée "Best 

Friend" : "Sais-tu qui est mon meilleur ami ?" Et la plupart du temps tout le monde répond Rytmus. Il répond : « 

Non, Jésus-Christ. » Après les chansons suivantes, il demande à nouveau : « Avez-vous une famille à la maison, des 

femmes, des enfants ? Et pouvons-nous prier un Notre Père pour eux ? » Ils ont dit : « Hé, et puis Michal se met à 

genoux avec nous et nous prions avec tous les détenus, mais ce qui est beau, c'est que la dernière fois que j'étais avec 

lui, toi, je peux dire que les gars étaient tellement émus qu'au moins 5 détenus de MxSS ont pleuré et remercié du 

fond du cœur.  

Imaginez que ces déclarations soient également confirmées officiellement sur le site Internet : "Nous ne vivons 

qu'une fois et il faut rentrer chez soi comme une personne différente", telle est la devise dans l'esprit du concert du 

rappeur slovaque Ego, qui s'est produit en juillet. 3 à l'Institut Ružomberok . Le concert a été organisé par la 

communauté chrétienne Dismas, qui souhaite également contribuer au progrès dans la vie personnelle et carcérale 

des détenus. Ego leur a fait plaisir non seulement avec ses tubes les plus connus, mais aussi avec de nouveaux, et à 

la fin il a volontiers répondu à diverses questions, pour lesquelles les condamnés l'ont récompensé par un tonnerre 

d'applaudissements. Pendant le spectacle, le rappeur s'est agenouillé avec les détenus et a "donné" ensemble le 

Notre Père pour leurs femmes et leurs enfants.“ https://www.zvjs.sk/sk/aktuality/ego-koncertoval-za-murmi-ustavu-

ruzomberok 

J'ajouterai également une photo de Michal S. 

de l'institution Banská Bystrica-Kráľová 

pendant les vacances de Noël le 20 

décembre 2019. 

Photo : juste à partir des prières pour les 

familles des condamnés, suggérées par 

Michal S. et remarquez l'humilité lorsque 

chaque genou se plie à son nom. Phil 2,10-

11 qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse 

au ciel, sur la terre et dans les enfers et que 

toute langue confesse : "Jésus Christ est 

Seigneur !" 

https://www.zvjs.sk/sk/aktuality/predvianocny-koncert-%E2%80%9Eega%E2%80%9C 

Pendant le fonctionnement de l'entreprise Dismas, un prêtre chargé par l'évêque de pratiquer des exorcismes, 

fut plusieurs fois invité dans les prisons.  
Je transmets ici le contenu de l'article et de la photo, 

qui ont été officiellement publiés : « Le 2 mars 2019, ils 

ont accepté une invitation dans les locaux du 

département ouvert de l'ÚVV et de l'ÚVTOS Prešov 

Matúš Marcin (prêtre grec-catholique de Košice 

éparchie) et Michal Libant (ÚVTOS et ÚVV 

Leopoldov). Principalement, la conférence sur le thème 

Aimez votre prochain comme vous-même et ne faites 

pas aux autres ce que vous ne voudriez pas qu'on vous 

fasse, a été dédiée au groupe de relaxation Dismas, qui 

se réunit régulièrement le soir dans la chapelle du 

département pour une prière commune d'environ 20 

minutes de St. chapelet. Comme les détenus étaient très intéressés à participer à la conférence, celle-ci a eu lieu 

dans les espaces communs du département. Dans la conférence liée à la discussion, Matúš Marcin a pu expliquer de 

manière engageante, compréhensible et non moralisatrice vers quoi se dirige un mode de vie non organisé, il a 

souligné de nombreuses attitudes négatives de l'homme envers l'homme et a expliqué le sens de la prière du Saint 

Rosaire. Comme Matúš est chargé par l'évêque d'effectuer des exorcismes dans l'éparchie de Košice, il a expliqué 

dans quels cas l'église utilise des prières d'exorcisme et quelle est la différence entre la maladie mentale et la 
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souffrance causée par le Malin. Malgré le fait que les détenus et le personnel du département seraient prêts à écouter 

cet humble homme jusqu'au matin, après une conférence de quatre heures et demie, avec des applaudissements 

appropriés et une courte prière de clôture pour l'heure avancée et d'autres réunions programmées de le conférencier, 

ils ont terminé la conférence. Merci à Dieu pour des personnes comme Matúš Marcin et Michal Libant, qui ont 

trouvé du temps malgré leur emploi du temps chargé et sont venus encourager les condamnés qui purgent des peines 

de prison." http://www.zvjs.sk/sk/prednaska-pre-odsudenych 

En 2018, nous avons également rendu visite à nos frères en République tchèque pour la première fois et, à ce 

jour, nous avons déjà visité 9 prisons et avons été invités au Parlement tchèque. En mai 2019, nous avons même pu 

tourner officiellement un documentaire sur ces activités dans les prisons. 

 
Photo : une personne rare au micro, directeur de la prison de Rýnovice, col. Mgr. Vlastimil Kříž. 

https://www.vscr.cz/veznice-rynovice/novinky/koncert-gospelove-kapely-lamacske-chvaly/ 

Par respect, je voudrais citer des invités que je n'ai pas cités jusqu'à présent, qui eux aussi avaient le 

cœur ouvert et sont venus servir dans cette vigne du Seigneur. Ce fut le groupe chrétien gospel Godknows, des 

garçons de Čenakola venus témoigner et jouer au théâtre, puis Dominik Pecho, qui incarna le personnage 

principal de Jacques Fesch (un condamné qui croyait en prison) dans une représentation théâtrale au Théâtre Andrej 

Bagar à Nitra, également un groupe chrétien rom Opral, Simona Martausová, Miťa Bodnár, Matej Valuch, qui a 

survécu à la prison en Iran, l'ensemble folklorique Makovic, les rappeurs chrétiens Dávid Janoček et Martin 

Dvornický, le prêtre Miloš Viktorín, qui a consacré le condamné à la Vierge Marie Škapuliarská , car il est carme 

aux pieds nus, et bien sûr la fanfare paroissiale Bétel d'Aubépine, que je dois signaler, a été plusieurs fois en prison. 

 
Photo : Bétel – Groupe paroissial de Hlohovec à UVTOS Želiezovce 

http://www.zvjs.sk/sk/hudobne-vystupenie-skupiny-bethel-v-ustave-zeliezovce 

Certains s'interrogent sur notre rôle dans les établissements pénitentiaires, car dans chacun d'eux il y a des 

prêtres catholiques, ainsi que le Service pastoral œcuménique. Nous venons à la prison pour rendre visite et 

encourager les prisonniers avec des chants chrétiens, des conférences, du théâtre et divers invités, et ce ne sont pas 
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seulement les chrétiens condamnés qui participent à ces activités. Le nombre de forçats est généralement de 150, et 

c'est après la fin de cette activité que plusieurs rendent visite au curé ou ils cherchent à retrouver le chemin étroit, le 

chemin de la vie. Expérience dans ce service et retours ultérieurs, soit du prêtre, soit de la correspondance qu'ils 

écrivent à l'adresse de l'entreprise. Dismas, nous montre que le service a un sens. Je vais essayer d'écrire un exemple 

de la façon dont cela s'est produit dans une prison. Au fur et à mesure que nous démontions l'appareil, les forçats 

commencèrent à marcher et à s'asseoir aux endroits qui leur avaient été préparés. Un type plus grand était assis au 

premier rang, qui ressemblait au "champion du monde", peut-être que je l'appellerais le "mec du pré". L'expression 

de son visage disait "qu'est-ce que ça va être, à quoi ça sert, j'espère que ce ne sera pas ennuyeux" et des choses 

comme ça. Il est venu là uniquement parce qu'il n'avait rien à faire dans la cellule, qu'il voulait se défouler et, par 

curiosité, expérimenter un peu de culture - comme on dit, et un peu de critique. La prière de louange et de témoignages 

a commencé, puis quelque chose d’incroyable s’est produit. Alors que je donnais le témoignage d'un condamné à 

perpétuité de Léopoldov, ce type à l'allure de gangster s'est mis à pleurer très fort et ne pouvait s'arrêter de sangloter. 

Il arrive régulièrement que les gens changent lors des louanges et des témoignages parce qu'ils en sont touchés et 

certains pleurent même, d'autres durs regardent comme au plafond pour qu'une larme ne coule pas de leurs yeux. Et 

nous avons simplement remercié le Seigneur de l'avoir touché, parce que c'est une grande grâce. À la fin, il est 

également venu nous serrer la main. Il a dit merci, comme beaucoup d'autres dans toutes les prisons. C'est une grande 

récompense de la part du Seigneur, de voir la transformation de leur cœur. 

Des fruits 

Beaucoup de gens ne croient pas en ces choses et je rencontre des questions : « Comment savez-vous qu'ils 

sont vraiment convertis ? » ou « Ils ne le font pas exprès ? », l'automutilation, les activités interdites, la violation des 

l'ordre constitutionnel et bien d'autres, alors que ce condamné ne bénéficie actuellement pas d'une seule sanction 

disciplinaire enregistrée, mais de deux récompenses disciplinaires. Il en résulte un changement radical et positif de 

son comportement, qui entraîne la mise en œuvre du programme de traitement et la possibilité ultérieure de changer 

de sous-groupe différentiel. C'est ainsi que les gens et le personnel de l'institution le voient, mais je sais qu'il n'a fait 

qu'une chose, il a mis Jésus-Christ à sa place - d'abord dans sa vie, et tout a été arrangé comme il se doit. Après tout, 

quand on appartient au Christ, on ne vole pas, on ne se bat pas, on ne se bat pas, on ne tue pas, on ne triche pas, mais 

au contraire, on fait le bien. Ainsi, il devient un détenu sans problème, dont l'attitude a une influence positive sur les 

autres détenus, et nous pouvons l'utiliser comme modèle. J'essaierai d'utiliser le deuxième exemple, qui m'est arrivé 

personnellement, lorsqu'un commis en service a appelé mon bureau pour m'informer qu'il avait observé un 

comportement inhabituel dans l'une des cellules de l'unité avec des détenus à problèmes, dans laquelle il sert 

actuellement. Il a déclaré que lors d'un contrôle irrégulier au cours de la fête, il avait observé, à travers le judas, 9 

forçats agenouillés devant la croix. Je lui ai expliqué que le samedi, les détenus prient pendant au moins une heure 

en continu pendant 40 heures. 

 
Photo : Communauté de Dismas dans la chapelle du département ouvert d'ÚVV et Prešov. C'est ainsi que les forçats 

se réunissent chaque jour pour la prière, et notamment dans la chaîne de prière du samedi de 40 heures. 
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Un autre pédagogue m'a informé qu'il y avait aussi deux cellules dans la salle avec des détenus à problèmes, 

dans lesquelles se trouvaient également des détenus de spol. Les Dismas et ceux-là montrent un changement de 

comportement, avec le nombre de mesures disciplinaires et d'agressions physiques réduit au minimum. Maintenant, 

je voudrais vous raconter un témoignage de l'autre côté, concernant le changement de membres, parce que nous 

prions également pour cela. Une fois, je suis allé servir à Sabinov avec les garçons du groupe de gospel rom F6. Un 

détenu est venu me voir et m'a dit qu'il avait déjà été avec moi il y a deux ans à Lámačské Chvály dans une autre 

prison. Ce condamné est venu me voir pour me dire que pendant que je témoignais, il avait remarqué le visage de 

l'officier de service. Selon lui, c'était le pire, ou le plus insidieux de toute la prison, et il pense que ce moment même 

l'a fait être complètement changé, agréable et touché par l'Esprit Saint la semaine suivante. J'aimerais maintenant 

écrire le témoignage d'un condamné qui a été transféré à un niveau de détention inférieur pour bonne conduite et qui 

a dû être automatiquement transféré dans un autre établissement. Dans cette institution, comme on l'a découvert plus 

tard, le nombre de condamnés a augmenté dans la communauté DISMAS, qui se compose de douze membres fervents 

priant parmi les condamnés. Peu de temps après, ce même détenu nous a écrit pour nous demander si nous pouvions 

venir leur rendre visite et les encourager comme les autres frères en prison. Après avoir fourni les règlements, 

documents, données pertinents et avec le consentement du prêtre, tout a pu avoir lieu. À la fin des prières de louange, 

j'ai demandé un mot de plus lorsque je demande aux condamnés si certains d'entre eux sentent qu'ils aimeraient se 

joindre à nous dans les prières de la compagnie. DISMAS. Une seule chose est importante, c'est que celui qui le 

ressent vraiment et qui en a le désir lève la main. Car cette levée de main n’est pas un simple geste ordinaire, mais 

c’est une confession publique de foi au Christ Jésus ainsi qu’un engagement donné envers Dieu. Dans de nombreux 

cas, cela peut amener le condamné en question à être considéré comme un faible et à être distingué par d'autres 

membres de son collectif de « durs à cuire ». Mais je sais qu’ils sont des combattants de « l’Armée de Jésus » et ils 

savent en qui ils croient. Après cette contestation, plus de la moitié des condamnés, soit une cinquantaine de 

prisonniers, ont levé la main. Je vous dirai que le lieu a déjà été prié et préparé par ce groupe de douze forçats qui 

ont prié pour lui. Un peu de kvas suffisait pour faire lever toute la pâte. Louez le Seigneur. 

 
Photo : extrait d'une lettre d'Erik après la visite du groupe de gospel F6, qui nous a fait part de son retour. 

Dans la lettre, il écrit : « mais tous les vendredis, quand le prêtre est ici aussi, nous récitons un chapelet rien que 

pour Dismas, et il y a plus de 50 personnes qui se joignent à nous avec leur propre intention. Donc, pour être ici 

pour la première fois, vous avez laissé une grande marque. 

Je reviendrais à la question initiale : « Comment savez-vous qu'ils sont de vrais convertis ? » 

Un frère en Christ a purgé environ 18 ans de prison, et lorsqu'il a été libéré sous condition (ci-après dénommé 

« PP »), il a été gracié de 5 ans sur une peine totale de 23 ans. En prison, il commence à vivre une vie religieuse selon 

l'Ordre des Chartreux. C'est un ordre catholique avec des règles religieuses strictes. Je vais essayer de décrire 

brièvement notre frère et comment il a géré cette lutte difficile et où elle l'a mené. Après quatre ans, je lui ai rendu 

visite dans une maison de charité chrétienne à Bratislava, où il aide les sans-abri. Je voulais lui rendre visite 

principalement parce que je voulais voir sa communauté, ses amis et les fruits de sa vie derrière les murs de la prison 

après quatre ans, je voulais juste passer une journée normale avec lui. Quand je suis arrivé à Bratislava le matin, nous 

sommes d'abord allés à St. Messe puis au Pentagone (un quartier de Bratislava plein d'inadaptés, de sans-abri, 

d'alcooliques, de toxicomanes, de prostituées...). Il y soignait les toxicomanes et, comme dirait ce monde, la racaille 

de la Slovaquie. Si je ne le voyais pas de mes propres yeux, je ne le croirais probablement pas. Ils s'injectaient 

simplement de la drogue dans l'aine et dans toutes les autres parties de leur corps devant moi. Certains n’y sont pas 

parvenus immédiatement, ils ont essayé pendant une demi-heure. Je ne comprenais pas pourquoi, alors ils m'ont 

expliqué que c'était parce qu'« ils n'arrivaient pas à toucher une veine. » Pendant que nous étions là-bas, une femme 

l'a appelé en le suppliant d'aller voir son compagnon. Aujourd'hui, ils ont refusé de le soigner à nouveau et l'ont 

expulsé de l'hôpital. Mais il ne peut pas marcher, il n’est pas allé à la selle depuis 30 jours, etc. diagnostic. Ensuite, 

nous avons quitté le Pentagone pour nous installer dans une autre partie de Bratislava. Là, il l'a examiné de manière 

profane, a appelé une ambulance, qui a finalement été soignée. Ensuite, nous sommes retournés à la maison où ils 
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préparent des déjeuners gratuits pour 

environ 120 sans-abri. Ici, ils peuvent 

se doucher, se changer, manger, etc. Si 

notre frère en Christ n'est pas sur le 

terrain, il prépare toujours le déjeuner 

afin qu'ils n'aient pas à engager de frais 

supplémentaires. Puis il m'a dit ce qu'il 

faisait : à 15h00. prend un sac à dos et 

va littéralement chercher des sans-abri 

vraiment nécessiteux qui sont sortis de 

l'hôpital au dernier stade d'un cancer ou 

ils sont à tomber par terre et personne 

n'en veut. Alors je lui ai demandé : " Et 

qu'est-ce que tu fais avec eux ? " Il m'a 

emmené au dernier étage de l'immeuble 

où nous avons déjeuné et quand il a 

ouvert la porte, il y avait plusieurs 

pièces. Je ne sais pas, peut-être 10. J'ai 

pleuré en les parcourant. Des gens sans jambes, aveugles, aux derniers stades du cancer... et la seule chose que ce 

frère leur donne, c'est qu'il les traîne de la rue jusqu'à cette maison, les lave, les nourrit, prend soin d'eux et appelle 

le curé, leur tient la main quand ils meurent et finit par les enterrer. Et tout cela avec AMOUR DANS LE COEUR - 

AVEC LE CHRIST. C'est un homme avec qui j'ai passé une journée entière et je remercie Dieu pour lui. Sur le 

chemin du retour, je me suis dit : qui pourrait faire ça ? Connaissez-vous une telle personne dans le monde réel, avez-

vous parlé à une telle personne ? Oui, c'est un ex-détenu plein de zèle pour le Seigneur. C'est un homme sur qui on 

a craché, qui a été condamné, mais qui a reconnu le Christ, l'aime et donc le suit. Et les paroles que le Christ a 

prononcées, il les met également en œuvre et même au-delà avec un grand zèle. 

Photo : Lámačské Chvály à l'ÚVTOS de Dubnice nad Váhom pendant la messe. 
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Un jour, nous sommes allés avec Lámačské Chvály à Dubnice nad Váhom, et alors que nous entrions dans la 

prison, Braňo Letko m'a demandé si le condamné Marek, qui avait déjà été libéré à ce moment-là, allait à l'école 

biblique. J'ai réfléchi plus longtemps, car je ne me souviens pas du condamné Marek, qui avait déjà été libéré. Je 

m'en souviendrais, ça doit être une erreur. Pour me rafraîchir la mémoire, Braňo m'a raconté comment une certaine 

dame est venue le voir alors qu'ils jouaient dans l'est de la Slovaquie et elle lui a posé des questions. Elle l'a rencontré 

en train vers l'est de la Slovaquie. A Léopoldov, un Rom les a rejoints dans le compartiment. Il a déclaré qu’il était 

un ancien détenu et qu’il venait tout juste de sortir de prison. Ensuite, tout le monde dans le compartiment a attrapé 

ses sacs et a été légèrement surpris. Et c'est ce Marek qui, jusqu'à Poprad, leur a parlé de Jésus-Christ et de la 

compagnie pénitentiaire. Dismas. Lorsque Braňo l'a terminé, je ne savais toujours pas de qui il parlait et c'était censé 

être un Rom, donc pas du tout. Nous avons déménagé à la prison et pendant les prières de louange, je me suis souvenu 

que cela aurait pu être Marc V., qui de temps en temps, peut-être une fois tous les deux mois, venait à l'école biblique, 

s'asseyait et écoutait. Cela ne serait pas inhabituel, sauf que : premièrement, je ne l'ai pas appelé, il est venu seul, et 

deuxièmement, c'était un condamné qui se battait souvent avec ses camarades, se faisait du mal et violait l'ordre 

constitutionnel de diverses manières spéculatives. Une personne inadaptée et qui ne respecte pas pleinement le 

programme de traitement signifie que vous ne voudriez pas la rencontrer seule lors d'une promenade le soir. Et il est 

venu plusieurs fois et je me suis toujours posé la question. Je me suis demandé : « Pourquoi ? » Je lui ai demandé 

une fois, pourquoi fait-il ça ? Veut-il nous discréditer de cette manière ou se livre-t-il à une sorte de sabotage ? Il a 

dit non, il pensait simplement qu'il devrait aller à l'école biblique aujourd'hui. Je lui ai donc demandé s'il avait 

quelqu'un qui pourrait prier pour lui dehors et il m'a immédiatement répondu : "Oui, ma sœur est dans une 

congrégation religieuse et elle m'écrit qu'elle prie pour moi tous les jours à genoux." Il a répondu : " Eh bien, Marek, 

c'est la réponse à la question où vous recevez tant de grâce. » Grâce à ses prières pour que vous changiez. Depuis, il 

a promis de continuer à essayer. J'ai eu autrefois une école biblique et je pensais que les condamnés devaient être 

invités pendant 24 heures. prières non-stop (au début il y avait 24 heures, pas 40 heures de prières non-stop) de vos 

proches, enfants, parents, amis et ainsi créer l'unité. Car Dieu unit, mais le diable divise. Un membre de l'entreprise 

Dismas, un ancien toxicomane, raconte : « J'ai appelé ma mère parce que je voulais qu'elle me rejoigne pour la prière 

samedi. Savez-vous comment elle a réagi ? Elle pleurait au téléphone et disait : « Mon fils, c'est pour cela que j'ai 
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prié toute ma vie. J'ai prié toute ma vie pour que tu me dises ça. Je vais à l'hôpital, mais je prierai avec toi à cette 

heure-là. » La semaine suivante, une lettre est arrivée de l'infirmière. J'y ai lu que sa mère était décédée. Alors je l'ai 

appelé et je lui ai dit : "Ta mère est morte..." Il s'est mis à pleurer et les larmes me sont montées aux yeux aussi. Il 

me dit : « Maître, je remercie Dieu de ce que ma mère a prié pour moi, de ce que j'ai pu me convertir, de ce que ses 

prières n'ont pas été « priées » en vain, de ce que Dieu l'a entendue et qu'elle est morte satisfaite. » Jn 9,31 Nous 

savons que les pécheurs, Dieu n’écoutera pas ; mais il écoutera celui qui honore Dieu et accomplit sa volonté. 

Ensuite, nous avons eu une réunion d'école biblique et, un à un, les détenus ont commencé à me dire : « Je 

suis content d'être en prison. » Je n'ai pas compris. Je leur demande : « Qu'est-ce que vous dites ? Comment peut-on 

être heureux d’être en prison quand on en sort en 2034 ? Cela n'a pas de sens ! » Et un autre s'est levé et a dit d'une 

voix élevée : « Savez-vous pourquoi nous sommes heureux d'être en prison ? Si nous n’étions pas en prison, nous ne 

connaîtrions pas Jésus-Christ ! Nous n'avions pas de temps pour lui dehors, nous faisions de mauvaises choses dehors, 

certains d'entre nous battaient nos enfants, nous pêtions, nous volions notre famille... nous n'étions pas de bonnes 

personnes. Mais nous remercions Dieu de ce que nous sommes ici maintenant, de ce que nous avons pu connaître 

Jésus-Christ, de ce qu'il nous a donné cette grâce ici en prison. » 

Je peux vous dire que c’est ce que me disent régulièrement d’autres détenus maintenant. J'en témoigne à 

d'autres détenus et ils viennent et disent : « Nous l'avons ici aussi et nous remercions Dieu. Je ne sais pas pourquoi 

nous sommes ici en prison, mais si c'était à cause de cela, j'en suis heureux, car Dieu transformera tout ce qui est 

négatif, tout ce qui est mauvais, même le pire mal, en notre faveur. Il est bon Père, il nous aime et tout ce que nous 

faisons, nous voulons le faire pour la gloire de Dieu. » 

Ici, je fournirais trois lettres concernant le fait que les condamnés sont heureux d'être en prison. Mais ne nous 

trompons pas, non pas parce qu'ils veulent rester là, mais parce qu'ils ont accepté le châtiment et reçu la grâce de 

croire au Christ Jésus ! 

 
Photo : extrait d'une lettre d'un condamné de Pilsen, dans laquelle il écrit : "Ici, en République tchèque, je 

purge une peine de 12 ans et demi pour avoir organisé un trafic de drogue d'Amsterdam à Prague. Cela fait 6 ans 

de bénédiction de Dieu et j'écris ceci sincèrement et je remercie le Seigneur de m'avoir sorti de la ruine et de m'avoir 

appelé à la vie." 

 
Photo : extrait d'une lettre d'un condamné de Banská Bystrica, dans laquelle il écrit : « Je suis en prison 

depuis 4 ans et 2 mois. Je ne suis pas allé à l'église dehors. Je n'ai trouvé mon chemin vers Dieu qu'ici à Banská 

Bystrica, grâce à notre aumônier Ľuboš (il a prononcé le discours de clôture, merci) et au merveilleux Michal de 

Dismas." 

 
Photo: partie d'une lettre de Braň, qui affirme également que "J'y pense souvent, je dis et j'en parle même, que c'est 

bien que j'ai été enfermé, parce que sans cela, je le ferais probablement". je ne me suis jamais tourné vers le 

Seigneur,..." 



Après un an de fonctionnement de l'École Biblique, j'ai reçu le feu vert pour établir cet anneau même pour 

les condamnés à perpétuité, car cet anneau est constitutionnel. Dès la première rencontre, j'ai entendu un témoignage 

que j'aimerais partager avec vous. Le condamné a accepté sa publication. Comme je l'ai déjà mentionné, j'étais 

condamné à perpétuité, et quiconque se retrouve ici est généralement coupable de plusieurs meurtres. Je ne les 

connaissais pas personnellement et trois « condamnés à perpétuité » sont venus à la première réunion. Après une 

courte conversation, l'un d'eux m'a raconté le témoignage susmentionné. Il m'a dit : « Maître, puis-je vous raconter 

mon témoignage ? Vous savez, je suis assis depuis longtemps et je suis vraiment désolé pour ce que j'ai fait et j'ai 

sincèrement demandé à Dieu de me pardonner. Je crois qu'Il m'a déjà pardonné, mais je me suis blessé avec mon 

acte et j'avais besoin de me réconcilier et de demander pardon. C'est pourquoi j'ai écrit à ma belle-mère pour me 

pardonner ce que je lui avais fait. J'ai tué sa fille et ses trois petits-enfants. Et tu sais ce qu'elle m'a écrit ? Qu'elle me 

pardonne, qu'elle prie pour moi, elle est finalement venue me rendre visite et maintenant nous sommes en contact." 

Je dois ajouter à ce témoignage que depuis plusieurs années elle brode un grand tableau de la Cène, qu'elle 

veut dédier à sa belle-mère pour son cœur incroyable. Un cœur que seul Dieu pouvait changer. 

Je voudrais mentionner quelques autres anciens détenus qui ont 

été libérés. Je ne peux pas dire que c'est toujours facile. Je rencontre 

également Jaroslav Jaráb. Il est en liberté depuis environ 4 ans après 

avoir passé 22 ans derrière les barreaux.  

Photo : de la visite de Jaroslav J. à son lieu de résidence 

permanente alors qu'il vendait des appareils portables. 

Vous savez, je ne gagne pas beaucoup, mais je suis une personne 

heureuse, j'ai une famille, des enfants, et ça me suffit. Soyez plus 

humble et dites simplement merci. Rien de plus. J'ai appelé Jar et il 

m'a dit qu'il aurait également besoin de vêtements pour les enfants dont 

il s'occupait. Nous lui avons donc rendu visite et lui avons remis 

quelques sacs. Il travaille dans la même entreprise depuis la troisième 

année, où il a débuté par l'intermédiaire d'une agence et est un habitué 

depuis plus d'un an. Il ne gagnera pas beaucoup d'argent, mais la 

modestie et le travail combinés à l'amour du Christ signifient plus que 

ce que le monde a à offrir. 

Un autre ancien détenu, Jozef Štrbavý, qui a quitté les portes de la prison 

de Leopoldov en août 2018, a trouvé 

un emploi de chauffeur chez Amazon, 

se réveillant chaque matin à 3h00 pour prier et à 6h30. il va recevoir Jésus-Christ à 

la messe et se met ensuite au travail. Je me souviens de la première fois qu'il m'a 

dit qu'il le faisait, alors je me suis rappelé que j'avais encore des réserves. Je me 

lève tôt le matin et prie le chapelet douloureux, puis je vais aussi à la Sainte Messe 

pour servir à l'autel, mais si tôt ? Louez le Seigneur ! Je lui souhaite bonne chance. 

Cela m'a fait très plaisir. Ps 5,4 Je te prie, Seigneur, le matin tu entends ma voix, le 

matin je viens vers toi et j'attends. 

Photo : Jozef Štrbavý avec Marián Kuff lors d'une interview sur l'entreprise. 

Dismas 

Lorsque j’ai ouvert l’école biblique dans la prison de Leopoldovská, nous 

avions besoin d’un bon guitariste supplémentaire pour jouer des chants chrétiens. 

Ils m'ont recommandé un « maître du monde » qui était un chrétien très tiède, si je 

puis dire. Il jouait le rôle d'un grand "gangster", il était partout, il voyait tout. Malgré 

cela, je l'ai approché et comme il n'avait aucun problème à entendre la parole de 

Dieu et à jouer des psaumes, nous avons commencé à l'inviter régulièrement à nos 

réunions. Au fil du temps, après six mois de rencontres régulières, je lui ai demandé comment il allait, si sa relation 

avec Dieu avait progressé. Et il a juste répondu qu'il s'en fichait et qu'il venait ici uniquement parce qu'il pouvait 

sortir du département et jouer de la guitare, parce qu'il aimait beaucoup ça. Dans ce cas, je ne lui ai plus posé de 

questions sur ces choses-là. Deux semaines avant de rejoindre la vie civile, il est venu me raconter une chose qui m'a 

beaucoup surpris. Il m'a dit avec un visage humble qu'il est sans abri, toxicomane et que lorsqu'il est dehors, il vole, 

il a l'hépatite C et pendant sa peine, il n'avait même pas d'argent pour aller se faire soigner à l'hôpital de Trenčín. Et 



d'un seul souffle, il a dit qu'il n'avait que de l'argent pour le voyage à Bratislava et qu'il n'avait nulle part où retourner, 

donc... Je savais ce qu'il voulait dire, mais il a dit encore une chose à la fin et cela dans son contexte. : laissez le votre 

Dieu. J'ai ressenti un sentiment de responsabilité et nous avons immédiatement prié pour lui et l'avons remis à Jésus, 

le laissons s'en occuper. Le jour de l'ascension arriva et au lieu d'aller à Bratislava, il fit tout le chemin jusqu'à Vienne 

avec le reste de son argent. Comme il connaissait l’allemand, il voulait y trouver du travail. Cependant, après une 

journée entière de recherche, il n’a trouvé aucun travail. Vous savez, quand vous voyez un drogué maigre avec un 

corps tatoué, tout juste sorti de prison, ses chances de trouver un emploi sont minces, ce dont il s'est rendu compte. 

C'est alors qu'il s'est souvenu de Braň Letek, qui leur avait dit lors d'une visite à la prison que si quelqu'un revenait à 

la vie civile, il fallait l'appeler ou écrivez sur Facebook et il essaiera d'aider autant que possible. Heureusement, il 

s'est souvenu de cette possibilité et a écrit. Ensuite, ils ont contacté Braň par téléphone et ont prié ensemble. Braňo 

l'a béni et lui a finalement dit de rappeler et de poser des questions sur le travail. Très frustré, il a finalement composé 

le numéro et alors qu'il commençait à parler, une voix s'est fait entendre à la fin disant qu'il pouvait parler en slovaque, 

car la plupart des Slovaques y travaillent, et depuis, il a un travail. Après un certain temps, il reçut miraculeusement 

son propre logement du Seigneur, lorsqu'il reçut inopinément une maison. La dernière fois que je lui ai parlé, il 

travaillait à Incheb à Bratislava et essayait de vivre et de suivre le chemin du Christ dans la pureté. 

Je voudrais également mentionner l'ancien prévenu qui "a siégé" au Palais de Justice en détention à Bratislava 

et y a fondé une entreprise. Dommage, car même après plus de quatre ans de fonctionnement, il n'a pas été possible 

d'y arriver. Je ne décrirai pas pourquoi, mais l'important est que le Seigneur s'est frayé un chemin à travers cet homme 

de Dieu et qu'ils ont également commencé à prier à Bratislava. 

 
Photo : partie d'une lettre de l'accusé de l'ÚVV BA avec spol. Dismas, qui a pris la direction après la libération de 

Jožek Šiška. Dans la lettre, il écrit qu'avec 22 autres membres, il prie à 20h00. pour la compagnie Dismas. 

"Je ne suis ni prêtre ni supérieur, mais j'essaie de diriger ici et notre numéro lors de la prière quotidienne à 20h00. 

est de 8 à 10 jusqu'à un maximum de 22 participants sur un total de 48 (si la section est pleine). 

Nous ressentons la puissance de Dieu et nous avons été directement témoins d'un miracle pour nous, lorsque ce à 

quoi personne ne s'attendait s'est réalisé. » 

Je voudrais également parler des réactions 

intéressantes derrière les murs de la prison.  

Nous nous réunissions régulièrement à l'école 

biblique, dans la chapelle de la prison de Leopoldov, à 

des heures réservées à cet effet, principalement l'après-

midi. La plupart des détenus travaillent jusqu'à 15 

heures. A cette époque, les condamnés ont pour la 

plupart des sorties et parfois même du temps pour 

assister à un football extrêmement populaire sur le 

terrain. Eh bien, à cette époque, j’avais aussi une école 

biblique. Comme tous les clubs sont bénévoles, ils 

pourraient décider dans quel club ils iraient, qu'il 

s'agisse du football, que certains attendaient depuis un 

mois, ou de la bourse, qui a lieu chaque semaine. À ma grande surprise, ils choisissaient une bague. Personnellement, 

j'y attache une grande importance, car ils n'avaient "aucun avantage" entre guillemets de l'anneau - je veux dire du 

monde, comme récompense disciplinaire, ou sous... Ce qu'ils venaient là, c'était la communauté des chrétiens, la 

lecture de saint Paul. écritures, prière de louange, st. chapelet et la parole de Dieu. Un jour, je suis allé avec les 



détenus jusqu'à un ring à travers les cours de promenade (voir la photo ci-dessous) et l'un des détenus, qui était 

enfermé dans l'une des cours, s'est mis à crier : « Où les emmenez-vous ? connaissait la réponse, mais il voulait 

seulement se montrer provocateur envers les autres. Alors je suis venu vers lui et je lui ai dit. "Imaginez que je vienne 

dans votre cellule et que je vous dise que j'ai une bonne nouvelle pour vous. Que pensez-vous que je veux dire ? » « 

Eh bien, que je devrais faire mes valises et rentrer chez moi vers la liberté. » « Alors imaginez que nous allons parler 

de l'Évangile, et cela se traduit par une bonne nouvelle, mais pas qu'ils rentrent chez eux. , mais qu'ils peuvent avoir 

la vie éternelle avec Christ et pas seulement eux, mais moi, vous - si vous le croyez. Rom 5.20 Mais là où le péché 

a abondé, la grâce a abondé encore plus. 

 

Correspondance des condamnés – témoignages 

Il y a plus de deux ans, j'ai demandé au Seigneur comment faire pour que les condamnés soient visités, 

encouragés et unis dans la prière. Je ne veux pas dire que les prêtres respectifs de chaque prison ne le font pas. Au 

contraire, ils le font. Un grand merci à eux pour cela, que le Seigneur les bénisse. J'écris tout cela maintenant comme 

un soutien à leur service, un soutien pour la construction du Royaume de Dieu même parmi les condamnés. Les 

amener au Christ vivant, qui 

est l'Eucharistie. Lorsque j'ai 

participé à la réunion du 3 

mars 2015 au synode de 

l'Ordinariat de l'OS et de l'OZ 

SR, beaucoup de choses ont 

été dites sur la manière dont 

les laïcs devraient contribuer 

à la construction du Royaume 

de Dieu. C'est en lisant ces 

documents (documents du 

Synode de l'Ordinariat des 

Forces armées et des Forces 

armées de la République 

slovaque) que je me suis 

inspiré, notamment le § 118, 

où il est écrit : « Les membres 

de l'Ordinariat exercent un 

apostolat spécifique dans les 

différents départements, ce 

qui a ses propres différences 

et est donc demandé aux 

membres laïcs de l'Ordinariat 

de rechercher des voies et des 

possibilités nouvelles, 

souvent uniques, pour 

accomplir l'apostolat.", § 125 

: "La mission missionnaire 

que Jésus-Christ a confiée 

aux L’Église s’adresse à tous 

les peuples et au monde 

entier. Même les laïcs de 

l'Ordinariat s'efforcent de 

contribuer de diverses 

manières à la tâche 

missionnaire de l'Église, 

selon leurs possibilités et leur 

mission. » et §133 : « Les 

membres de l'Ordinariat 



concentrent leurs efforts sur l'accomplissement quotidien d'actes de miséricorde corporelle et spirituelle. . Tout 

d'abord, dans la famille, sur les lieux de service, dans les missions militaires, lorsqu'il s'agit de personnes 

emprisonnées, arrêtées et détenues, victimes d'infractions, ainsi que lors d'opérations de sauvetage. Dans l'exercice 

de leur vocation, les membres de l'Ordinariat se souviennent toujours de la dignité de la personne humaine. » Et c'est 

précisément la correspondance personnelle des lettres avec les condamnés qui a été l'une des réponses pour unir les 

enfants de Dieu même derrière les murs de la prison, car que cela plaise ou non, même en prison, il y a des enfants 

de Dieu. Ce chapitre se concentre sur la correspondance envoyée par les condamnés qui étaient, ou ils se trouvent en 

réalité derrière les murs de la prison et appartiennent à la spol. Dismas. La correspondance avec les condamnés n'est 

pas seulement une forme de correspondance personnelle, mais aussi l'envoi régulier d'une Newsletter deux fois par 

mois. 

Photo : page d'ouverture du bulletin d'information no. 18. 

Le contenu de ces bulletins d'information sont des événements auxquels les membres de Dismas ont participé, 

tels que des visites de prisons, des festivals, des réunions avec des responsables de l'Église, des œuvres caritatives, 

des visites à des médias de radio et de télévision, etc. Il comprend également des informations sur St. Les messes qui 

ont été et seront servies pour la communauté Dismas, ainsi que les témoignages des membres de l'association. 

Dismas, observations, points d'intérêt, quelques lettres d'encouragement sélectionnées pour d'autres membres et enfin 

de courts enseignements de professeurs de l'Église, de saints, ainsi que de l'actuel Saint-Père, le Pape François. 

Je sais que vous avez déjà lu certaines lettres, mais j'aimerais vous montrer d'autres parties des lettres des 

condamnés qui viennent à la communauté Dismas, qui 

représente environ 200 lettres par mois et chaque lettre 

est écrite séparément, mais avant de commencer à le lire, 

je sonne sur la cloche et je m'agenouille sous la grande 

croix que nous avons dans le couloir et mes enfants 

viennent (j'en ai 4) et aussi ma femme Mirka et nous 

prions pour chacun sur notre à genoux pour que papa – 

Dieu nous montre comment répondre correctement. Je 

commencerais par l'une des premières lettres reçues par 

la communauté Dismas. 

Photo : partie d'une lettre d'un condamné de Léopoldov, 

qui a commencé à connaître notre Seigneur Jésus-Christ 

à l'école biblique et a ensuite écrit une lettre à sa maison. 

Le libellé de la lettre : « Maître, vous savez ce qui m'est 

arrivé ! Ma mère et ma sœur m'ont écrit que j'étais 

décédée ! De la foi et de celle qui m'apprend à lire la 

Bible. Ils m'ont écrit qu'ils écrivaient des obscénités dans 

la Bible ! Et ça, je ne l'ai pas !!! lis la Bible parce qu'ils 

vont me virer !!! dehors!!! Mais je suis dans la vie !!! je 

n'abandonnerai pas !!! de ma foi, parce que j'aime !!! Jésus Christ!!! Laissez-les écrire ce qu’ils veulent ! Je donnerai 

ma vie pour notre Seigneur Dieu !!! Mais ma famille ne réalise pas qu'elle peut remercier notre Dieu pour tout ! 

Parfois, des lettres arrivent dans lesquelles les détenus décrivent leur temps libre. Prisonniers de spol. Dismas 

évangélise les codétenus même lors des sorties. 

 
Photo : extrait d'une lettre de Rob, qui évangélise ses camarades détenus pendant la marche. En lisant cette 

lettre, j'ai vu dans mon esprit un incident, et comment j'ai regardé par la fenêtre la promenade, et un détenu qui était 

dans la communauté Dismas, se promenant avec un détenu incrédule (si je puis dire) et le disant à propos du Christ. 



Je ne peux que le confirmer. 2 Tim 4,2 Prêchez la parole, exhortez dans le bien et dans le mal, convainquez, 

réprimandez et encouragez en toute patience et sagesse. 

Le libellé de la lettre." Je suis aussi allé me promener aujourd'hui. Pendant toute la marche, j'ai prié, 

évangélisé et finalement des bagnards sont venus vers moi et m'ont demandé ce qu'est Dismas. C'était sympa et l'un 

d'eux m'a dit qu'elle avait été fondée par le professeur Libant, donc ils te connaissent et t'apprécient, Michal. Ils vous 

ont demandé où vous étiez, etc. Alors je lui ai répondu que vous rendiez également service au Seigneur dans d'autres 

prisons. Je suppose qu'ils ne l'ont même pas compris. Nous savons comment c'est. Nous sommes l'armée de Jésus-

Christ." 

Je voudrais vous montrer un moment du marathon, lorsqu'un condamné courait lors d'une journée sportive 

avec une jambe qu'il ne pouvait même pas mettre dans des baskets avec un T-shirt blanc DISMAS. 

 
Photo : partie d'une lettre de Štefan, Paľo dit au quatrième tour : "Monsieur, je n'en peux plus, ça fait mal, mais 

vous courez pour moi !! Qui a gagné? Eh bien, Lui et Paľo avec lui." Cela devait être un marathon, j'aurais aimé y 

être. Et si vous vous demandez qui Il était, il parlait du Seigneur. 

Le texte de la lettre est le suivant : "Ce qui s'est passé : Paľo a embarqué avec une jambe enflée, à tel point qu'il n'a 

même pas attaché correctement sa chaussure. Je lui dis : « Viens, Jésus pour Dismas ». Et toujours après chaque tour, 

je lui faisais signe d'une main levée et je priais. Au quatrième tour, il dit : " Seigneur, je n'en peux plus, ça fait mal, 

mais tu cours pour moi ! " Qui a gagné ? Eh bien, LUI et Paľo avec lui. Encore une fois – Louez le Seigneur ! Je 

voudrais laisser place à une lettre de Rýnovice en République tchèque, qui nous est parvenue après l'évangélisation 

dans la prison où il était détenu. 

 
Photo : partie d'une lettre de la prison de Rýnovice d'un condamné condamné à perpétuité par le tribunal. Dans la 

lettre, il nous remercie de lui avoir envoyé notre magazine NL ainsi que pour toutes les activités chrétiennes que 

nous menons pour les détenus. Il nous a souhaité beaucoup de bénédictions à l'occasion de l'anniversaire de la 

fondation de Dismas et nous a remercié pour nos prières. 

Le libellé de la lettre en slovaque : "Je salue chaleureusement la Slovaquie et vous remercie de vous souvenir de moi 

et de m'envoyer une newsletter avec vos activités, ce que vous faites et votre magazine Nahlas. Je dois admettre que 

j'ai été très surpris de l'ampleur de vos activités chrétiennes et je vous tire mon chapeau pour tout ce que vous faites 

pour vos frères croyants. Je dois également admirer votre dévouement et votre engagement. Je ne comprends pas 



d'où tu tires ton énergie. Je voudrais également souhaiter à spol. Dismas pour l'anniversaire. Bonne chance sur tous 

les fronts, après tout, la bataille en prison est un peu différente. Ainsi, à l’avenir, de nombreuses victoires dans les 

batailles contre les faiblesses humaines, qui peuvent amener des gens à aller en prison. Je vous remercie également 

pour la prière que vous avez dite pour moi lors du dernier concert du groupe Lámačské Chvály à la prison de 

Rýnovice. Ce fut une expérience intéressante et surtout nouvelle pour moi. Je vous souhaite du succès lors des deux 

messes annoncées à l'extérieur pour la compagnie. Dismas. Et merci encore pour les encouragements, car ce n'est 

jamais assez. Accrochez-vous et continuez votre bon travail. Un sympathisant des frères chrétiens." 

Je voudrais m'arrêter un peu et décrire un événement qui nous est arrivé le 05/01/2019 avec Lámačské Chvály 

dans la prison de Rýnovice, où devait être filmé un documentaire sur l'évangélisation dans les prisons avec LCH et 

DIMSAS, tandis qu'un enregistrement audio unique était également à réaliser sur CD. Je vais essayer d'y aller dans 

un bon ordre. Le 1er mai 2018, nous avons reçu du directeur, col. Mgr. Vlastimil Kříža, la prison de Rýnovice a reçu 

(LCH et la communauté Dismas) une invitation pour un autre concert (mais nous ne faisons pas de concerts, mais 

une prière de louange) avec une date exactement un an plus tard, le 1er mai 2019. Ce que nous avons préalablement 

approuvé et début 2019, après un accord avec le directeur et de nombreuses prières, il s'est produit quelque chose qui 

ne nous est pas arrivé une seule fois après 4 ans. Le réalisateur nous a informé que je pouvais apporter mes propres 

caméras et équipements associés. Nous étions tous excités et sommes allés en République tchèque dans trois voitures 

remplies de matériel professionnel pour le tournage du documentaire. Le matin du concert, nous avons commencé à 

démonter le matériel en toute confiance, car selon les météorologues et les applications météo mobiles, il était censé 

pleuvoir aujourd'hui. Vous savez, nous sommes près de Liberec, non loin des monts Krkonoše, mais nous n'y sommes 

pas parvenus. Alors que les caméramans sortaient les caméras et que les garçons déballaient leurs instruments pour 

les féliciter, le ciel était déjà assez couvert. C'est à ce moment-là que j'ai emmené Ferko Hunka et que nous sommes 

allés prier. Pendant que nous priions, il s'est mis à pleuvoir. Les gars de LCH et les caméramans ont déjà tout mis en 

place et juste quelques minutes de son et ils peuvent commencer à amener les bagnards. Nous nous sommes promenés 

dans la cour de récréation et avons prié. Après 10 minutes. prière constante, il pleuvait encore plus. A cette époque, 

les frères couvraient déjà les instruments et les caméras, mais ne les cachaient pas. Dans la foi, nous n'avons pas 

arrêté de prier, nous avons même intensifié la prière. Brano a sonné le shofar, a battu le tambour et nous avons déclaré 

que la tempête devait s'apaiser au nom de Jésus-Christ, car nous n'avons pas parcouru 3 500 km dans trois voitures 

pour que le diable nous les gâche. Et au bout de 5 minutes, alors qu'il pleuvait partout, le soleil a commencé à briller 

au-dessus de nous. 

 
Photo : de la prison de Rýnovice, cour de promenade, après la pluie, où avaient lieu des prières de louange. 

Regardez l'ombre. Là, les nuages se sont séparés et la lumière a brillé ! Photo prise pendant la prière du Saint 

Rosaire. À gauche, František Hunka. 



Je me souviens encore que lorsque j'allais donner mon deuxième témoignage pendant les louanges, une 

employée de la prison m'a arrêté et m'a dit que d'autres considéraient les chrétiens en prison comme « naïfs ». Et 

alors que j'allais voir le genre de choses que Jésus-Christ faisait dans les prisons, je me suis souvenu de quelque 

chose que m'avait dit un exorciste et qui avait à voir avec le fait que les chrétiens sont naïfs. J'ai donc raconté aux 

gars l'incident survenu lors de l'exorcisme. Un jour, alors que cet exorciste chassait un démon, il découvrit qu'il avait 

déjà chassé ce démon de cette personne quelques mois auparavant. Il demanda au démon comment il était possible 

qu'il soit revenu. Le démon lui répondit : " Parce qu'ils sont naïfs et stupides ! " Alors ils comprirent aussi qui est naïf 

et stupide. Vous savez, j'ai un t-shirt avec l'inscription "Nous sommes des fous pour le Christ (1 Cor 4:10)" sur le 

devant. Alors que deux gars marchaient devant moi, l'un d'eux a dit à l'autre : "Tu as vu ce qui était écrit là ?" L'autre 

s'est retourné, mais n'a vu que le dos du T-shirt avec l'inscription "Qui es-tu". se moquer de ?". Et chacun peut 

répondre par lui-même. Je demande aux forçats : « Comment avez-vous répondu ? Cela vous a-t-il convaincu ?" 

C'est exactement ce que rencontrent les condamnés - cela s'exprime à plusieurs endroits à Saint-Pétersbourg. polices. 

Lorsque vous donnez la priorité à Christ, même s’ils font de vous un imbécile, ne grincez pas des dents. 1Cor 1,18 

Car la parole de la croix est une folie pour ceux qui vont à la perdition, mais pour ceux qui sont sur le chemin du 

salut, c'est-à-dire pour nous, c'est une puissance de Dieu. 

 
Photo : partie d'une lettre de Gab, à qui nous avons demandé comment il allait avec la mère de ses enfants. 

J'ai été agréablement surpris par la réponse, comme vous l'avez sûrement déjà lu et comme je l'ai également utilisée 

dans le bulletin d'information, nous avons donc également reçu une réponse du condamné de Hrnčiarovce selon 

laquelle il veut également vivre avec la bénédiction d'Ock. Comme il l’écrit lui-même, lui et sa petite amie ont décidé 

de se marier à l’église après avoir été libérés. 

Le libellé de la lettre : « Je le remercierai ce week-end. Oui, frère Michal, pour l'instant elle n'est que ma 

compagne, car nous sommes tous les deux déterminés (c'est-à-dire elle et moi) que dès que je serai libéré, nous nous 

marierons dans la maison de Dieu afin qu'Il bénisse notre mariage afin que nous ne vivrons pas dans la fornication. 

C'est notre rêve et nous voulons le réaliser. Frère Michal, tu ne dois pas être absent au mariage, pas plus que 

Lámačské lavy, Braňo Letko et les autres frères. Ce sera un honneur de vous inviter. Ça va être génial." 

Parfois, nous recevons aussi des lettres de détenus qui nous montrent également une évangélisation spécifique 

en prison. 

 
Photo : extrait d'une lettre d'un condamné de Dubnica nad Váhom, dans laquelle il écrit qu'il s'est béni au 

déjeuner et il n'avait pas beaucoup de temps pour discuter davantage avec le codétenu, alors il lui prêta plusieurs 



bulletins d'information. Et puis, lorsqu'il rencontra à nouveau le rêveur après un certain temps, la personne en 

question l'informa qu'il avait commencé à prier. 

Texte de la lettre : "Pendant le déjeuner, un codétenu m'a dit qu'il m'avait remarqué toujours en train de 

prier avant de manger et qu'il m'avait vu prier le chapelet. Nous avons donc immédiatement commencé à parler. J'ai 

commencé à lui parler de l'entreprise. Dismas que nous prions une dévotion de 40 heures chaque semaine et à 

quelles intentions, et que s'il le souhaite, il puisse se joindre à nous. À partir de ce déjeuner, lorsque nous sommes 

partis, je lui ai prêté quelques newsletters à lire. Et aujourd'hui 30 juin 2019, alors que je suis allé les chercher, il 

m'a dit qu'il priait depuis 22 heures. jusqu'à 23h00." 

Il existe également diverses suggestions d'événements sociaux publics auxquels ils souhaitent participer, 

même s'ils ne peuvent pas y venir en personne. J'ai donc écrit et dit personnellement que la communauté de Dismas 

prie et que certains détenus jeûnent même pour cette belle action salvatrice. 

 
Photo : une lettre de Štefan, qui fait appel à d'autres détenus ou tous les membres à prier et à jeûner pour la Marche 

pour la vie, qui a eu lieu le 22/09/2019. 

Le libellé de la lettre : « En même temps, je tiens à vous (vous) demander d'informer les organisateurs de cette 

marche que jusqu'à présent, environ 200 personnes se sont inscrites à elles et à toute la marche avec prières et 

jeûnes. Et ils réclament davantage de candidatures. Prenez l'initiative et inscrivez-nous, car nous nous joignons tous 

à la prière et je crois que nous serons également plus nombreux grâce au jeûne. 

Cette marche a été soutenue, personnellement bénie et saluée par le pape François. » 

J'ai officiellement inclus ces faits dans les prières de l'entreprise. Dismas et moi croyons que les prières et le 

jeûne ont porté leurs fruits. 

 
Photo : témoignage sur Dismas lors de la Marche pour la vie à Bratislava le 22 septembre 2019 lors de la 

diffusion en direct de TV LUX sur Facebook. Dans lequel j'ai également mentionné que les condamnés priaient et 

jeûnaient chaque jour pour cette action et j'ai également donné un témoignage sur la mère. À cette époque, jusqu'à 

50 000 personnes ont participé à la Marche pour la vie. 

Témoignage d'un condamné à perpétuité : Propreté du corps 

Que ce ne soit pas pour ma louange, mais pour la louange du Seigneur, qui œuvre pour moi et en moi. Vous 

savez, à propos de ma pureté ! Avec Jésus, j'ai pu garder mon corps propre et j'ai également demandé à Anka 



Kolesárová d'intercéder pour moi à cet égard. Dans le passé, même enfant, je recherchais beaucoup la beauté des 

femmes, collectionnant des photos de nus, de femmes, de filles en sous-vêtements. Quand j'étais enfant, je parlais 

aux filles de se déshabiller et de montrer ce que je n'avais pas. J'étais intrigante et débrouillarde, je les faisais toujours 

se déshabiller. J'en ai honte maintenant et ça me dégoûte. De plus, quand j'étais plus âgé, j'ai regardé et acheté des 

magazines érotiques ainsi que des cassettes pornographiques et j'ai regardé et agi contre mon corps (je me suis repenti 

et j'ai fait diverses pratiques par moi-même, sur mon propre corps). Je sais maintenant que c'était la pire chose que 

j'ai jamais faite. J'ai échangé des plaisirs momentanés, du plaisir, de la jouissance contre les Saintes Écritures, contre 

le Sauveur, contre Dieu le Père. J'ai échangé ce plaisir du corps et du monde contre le Royaume des Cieux, contre la 

tranquillité d'esprit. J'ai fait Dieu (une idole) de mon corps. Seulement maintenant, mon cœur est saisi par des 

sentiments de culpabilité et de trahison. Même pendant l'exécution de la peine, je me suis repenti, je me suis irrité, 

j'ai regardé des magazines pornographiques, dans mes pensées je suis allé vers des désirs sexuels si pervers. J'ai honte 

parce que j'ai offensé mon Sauveur, Jésus, qui a été crucifié précisément pour mes péchés de fornication, d'auto-

reproche et de péchés contre la pureté du corps. Moi aussi, j'ai crucifié mon Sauveur, ce dont je suis vraiment désolé 

et je le regrette. Je lui demande pardon, miséricorde et je le remercie pour tout, surtout pour son amour et pour la 

grâce que malgré ces péchés avec lesquels je l'ai offensé, il m'aime. Pourquoi? Parce qu'il m'aime tellement qu'il a 

donné sa vie pour moi, s'est laissé crucifier, pour moi, pécheur, afin que j'aie la vie éternelle. Je l'en remercie, ainsi 

que pour les grâces avec lesquelles il me protège des péchés de l'impureté de la chair. Mes chers frères et tous ceux 

qui entendront et liront ce témoignage, aussi pour ceux qui ont les mêmes problèmes que moi, pour ceux qui 

m'appellent comme ça en ce moment, je veux écrire (dire) une seule chose : « Garder le nettoyer le corps est difficile, 

mais il est beau." Je le sais aujourd'hui, mais conquérir le Royaume des Cieux est également difficile, et le Royaume 

des Cieux appartient aux forts qui veulent le conquérir et être en compagnie des forts - les Saints dans l'éternité. Je 

remercie la bienheureuse Anka Kolesárová, car lorsque je me suis tourné vers elle pour obtenir de l'aide, pour m'aider, 

j'ai compris que la pureté de mon corps n'était plus entachée, j'avais arrêté de me repentir. Je le faisais 5 à 10 fois par 

jour. Les réprimandes sont devenues dégoûtantes et dégoûtantes pour moi. J'ai commencé à considérer les femmes 

comme des sœurs, des petites amies. Pas comme un objet d’indulgence et de plaisir. Dans le passé, c'était presque 

impossible pour moi, car je considérais chaque femme comme un objet sexuel et je la déshabillais immédiatement 

les yeux dans la tête, et j'imaginais diverses perversions sexuelles, et pas seulement avec les femmes... ! Que puis-je 

ajouter à cela, chers frères, amis, sœurs et amies, que Jésus lui-même parle de préserver la pureté du corps. Celui qui 

ne peut se retenir, qu'il se marie, qu'il se marie, mais qu'il soit fidèle, que celui qui est appelé à un état, qu'il agisse 

selon cet état ! Et que chacun se souvienne des paroles de Jésus tirées de l'Évangile : (Mt 5, 27-28) « Vous avez 

entendu qu'il a été dit : Tu ne commettras pas d'adultère ! Mais moi, je dis : quiconque regarde une femme avec 

convoitise a déjà commis un adultère avec elle dans son cœur. « Alors admets-le, cher frère, combien de fois as-tu 

regardé une femme avec convoitise ? Et toi, ma sœur, qu'en dis-tu, combien de fois as-tu regardé un gars comme ça 

? Confesser! Vous n’êtes pas obligé de le faire publiquement. Tout ce que vous avez à faire est de rassembler votre 

courage et de vous confesser, de vous confesser, de vous confesser et de ne plus pécher. Ce n'est certes pas facile, 

mais celui qui s'efforce remportera la victoire !!! Je sais de quoi je parle. Bien qu'en même temps je doive dire ce qui 

est écrit dans l'Écriture : « Que celui qui est debout prenne garde de ne pas tomber. » Ainsi, là où le péché a abondé, 

là « la grâce a surabondé » (Romains 5 : 20). En même temps, demandez au Seigneur Jésus la grâce de persévérer 

sur le chemin du salut. Je voudrais également mentionner quelque chose du livre du Lévitique - Un appel à la moralité 

: « Nul ne doit s'approcher de son sang relatif pour la déshonorer par sa parenté » (Lv 18,20) et également adapté à 

l'époque d'aujourd'hui « Tu dois ne pas avoir de relations sexuelles avec un homme comme il a des relations sexuelles 

avec une femme. C'est une abomination. (Lv 18,22) Pourquoi j'écris ceci ? Je ne le sais pas moi-même, mais je sens 

que je dois l'écrire et le publier comme témoignage. J'étais dans le péché d'impureté de la chair. Désormais, je 

m'abstiens actuellement de tout ce qui pourrait souiller la pureté de mon corps. Cela peut se faire avec l’aide des 

grâces et avec l’aide du Seigneur Jésus. Je lui ai demandé de guérir ma sexualité, j'ai jeté tous les péchés de l'impureté 

de la chair à ses pieds sous la croix. J'ai demandé à la bienheureuse Anka Kolesárová de m'aider à prier pour que je 

garde mon corps propre. Et je suis heureux de ne plus désirer ni pratiquer l’auto-reproche. Jésus me donne de la force 

et je lui en suis reconnaissant. Je ne suis pas responsable de cela. Ce sont les mérites de mon Sauveur, Jésus. Je l'ai 

seulement supplié, lui ai demandé, et il me protège de ce péché odieux par sa grâce. "Seigneur, je te remercie pour 

la pureté de mon corps, et en même temps je te demande de persévérer pour maintenir la pureté de mon corps, que 

je veux te sacrifier. Pour vous le donner pour la guérison des autres qui souffrent de l'impureté du corps et tombent 

dans ce péché. Seigneur Jésus, je t'aime ! Amen." Je suis également membre du SČVS - DISMAS, j'en étais presque 

à sa naissance lorsqu'il a commencé à prendre forme dans la prison de Leopoldovská. Je remercie également Michal 



Libant, qui m'a invité dans cette communauté et m'a montré ce que c'est que d'être heureux malgré le fait que je suis 

en prison et condamné à perpétuité à cause de ma condamnation à perpétuité. Ce bonheur réside dans l'Amour, Dieu 

est amour, Jésus est amour, et avec Jésus vous surmonterez tout, y compris le maintien de la pureté de votre corps, 

qui est si beau. Laissez tout le monde y réfléchir, je te le dis aussi, cher chrétien... Et pense à ce que tu aimerais offrir 

et donner à ton Sauveur, Jésus, cette fois commence par la pureté de ton corps et ne te repent pas, fais ne commettez 

pas d'adultère, ne forniquez pas et ne forniquez pas. Je t'en supplie, prisonnier condamné à perpétuité, je t'en supplie, 

garde ton corps propre et donne-le à Jésus ! J'ai mis beaucoup de temps à écrire ce témoignage, j'avais envie de 

l'écrire plus tôt, peut-être que j'avais honte, peut-être que quelqu'un m'en a empêché (la fierté, le diable ou encore le 

fait qu'on lise mes lettres), je ne le fais pas. t sais! Mais maintenant ce témoignage est là, et je souhaite qu'il se répande 

davantage, qu'il soit lu partout et qu'il soit connu de tous ceux qui ont besoin de savoir. Je laisse tout entre les mains 

de Dieu, car c'est pour la louange et la gloire du Père céleste et de son fils ressuscité, Jésus-Christ, en union avec le 

Saint-Esprit. Témoignage d'un prisonnier condamné à la réclusion à perpétuité « Judas pénitent derrière les barreaux 

». Que Dieu te bénisse! Róbert Čačko de sa propre main. 

Je ferai un post ici en réponse à ce témoignage. 

Photo : Dans cette lettre, le condamné répond au témoignage d'un autre membre de Dismas Róbert de NL 

sur la façon dont il a témoigné sur la pureté. Il avoue que la plupart d’entre eux lui correspondent et qu’il est un 

excellent modèle pour lui. Il lui a également prophétisé que Dieu ouvrirait sa cellule et qu'il serait libre. 

Le libellé de la lettre : « 

Ce condamné à perpétuité et le 

témoignage qu'il a donné, nous 

sommes tous d'accord avec cela. 

Avec moi, il y a un travailleur 

acharné et un vrai chrétien, un 

vrai Israélite en qui il n'y a pas de 

tromperie! Saluez-le Miško et dites-lui que Dieu ouvrira aussi sa cellule et qu'il sera libre!" 

J'ajouterais seulement au témoignage de pureté qu'en 2016 la personne nommée m'a appelé à l'écart pour me 

parler de solitude. "Maître, je veux vous dire que je ne me suis pas repenti depuis six mois. Merci à Dieu." Et 

j'ajouterai simplement que ce témoignage sera soit pour votre encouragement si nous ne le faisons pas, soit pour vous 

convaincre et vous corriger. Comme il est écrit dans 1Tim 3, 16-17, toute Écriture est inspirée de Dieu et utile pour 

instruire, pour convaincre, pour corriger et pour instruire dans la justice, afin que l'homme de Dieu soit parfait et 

prêt à toute bonne œuvre. Amen, frères et sœurs. Amen. 

 
Photo : calendrier de bureau pour 2022 pour tous les membres, première page. 



Nous savons que le pouvoir de la prière est fort lorsque nous prions sincèrement et par amour. 

 
Photo : Une lettre du condamné Thomas, qui, malgré le ridicule, n'a pas cessé de prier pour ses codétenus, 

et après un certain temps, ils ont été graciés et ouverts au Royaume de Dieu. Tout ce qu’ils avaient à faire, c’était 

de croire que Dieu était plus grand que leur problème. Alors eux-mêmes vinrent vers lui et le prièrent de leur 

apprendre à prier et de leur prêter les Saintes Écritures. 

Le libellé de la lettre : « Je suis également heureux que les gars qui se moquaient de moi parce que j'avais 

prié pour eux soient venus me voir après 2-3 mois et m'ont humblement demandé de leur apprendre à prier ou de les 

laisser lire la Bible ou des livres avec des religieux. thème. WOW... Louez le Seigneur. 

Il y a aussi des lettres qui répondent à la voix de Jean-Baptiste. Mc 1.15 Il dit : « Le temps est accompli et le 

royaume de Dieu est proche. Repentez-vous et croyez à l'Évangile. 

 
Photo : partie d’une lettre d’un condamné à perpétuité. Aucun commentaire. 

La formulation de la lettre : « ça commence, oui je suis prisonnier, prisonnier pour Jésus-Christ. J'étais 

malade et je l'ai supplié de guérir, de miséricorde, de pardon et de miséricorde pour les mauvaises choses que j'avais 

faites aux autres et que je lui avais causées par mes péchés tout au long de ma vie. Je lui ai surtout dit mon "OUI". 

Seigneur, me voici, fais de moi comme bon te semble. Je me suis entièrement donné à Lui et je lui fais confiance en 

tout, car Il est la lumière et mon salut. Je sais en qui je croyais !“ 

 
Je voudrais rester sur le thème de la puissance de la prière et de sa transformation dans nos circonstances de 

vie. 

Photo : partie d'une lettre de Janko, qui a un fils en République tchèque, ne l'a pas vu depuis très longtemps 

et n'a pratiquement aucune nouvelle de lui, probablement seulement qu'il est bien vivant. C'est pourquoi il voulait 



que sa mère le rencontre en personne au moins une fois. Mais le champion (le méchant) l’en a toujours empêché. 

Après cela, ils ne voulaient pas laisser cela au hasard, alors elle a voyagé à l'improviste et est restée avec eux. Quand 

elle a frappé à leur porte et qu'ils n'ont pas ouvert, maman et Janko se sont appelés. Janko était complètement au 

fond, perdu, mais il commença à prier encore plus. Et vous connaissez déjà le résultat vous-même. Ils se sont 

rencontrés le lendemain. Louez le Seigneur ! Après tout, c'est notre père ! 

Texte de la lettre : "J'ai convenu avec ma mère qu'elle irait en République tchèque pour voir mon fils, car elle 

le voulait déjà faire plus d'une fois, mais toujours mon ex, c'est-à-dire la mère de mon fils, s'est cachée ou a eu une 

excuse pour que ma mère n'y aille pas. Eh bien, mais maintenant, elle n'a plus décroché le téléphone, alors ma mère 

et moi avons convenu qu'elle s'y rendrait à l'improviste. Elle a donc réservé l'hôtel un mois à l'avance et les 27, 28, 

29 et 30 juillet, elle était là en République tchèque. Eh bien, le dimanche 28/07, je l'ai appelée et j'ai appris qu'elle 

n'était pas avec mon fils, qu'ils ne voulaient même pas lui ouvrir la porte. J'étais donc très nerveux à ce sujet – au 

fond. J'ai donc prié toute la nuit du dimanche au lundi et toute la matinée pendant le travail et j'ai demandé au 

Seigneur d'intervenir avec sa puissance divine et d'accorder à ma mère et à mon fils un moment béni qu'ils passeront 

ensemble dans la plénitude de l'amour et de la grâce. Eh bien, le lundi 29/7, épuisé et au fond des nerfs, je suis allé 

appeler ma mère en République tchèque. Et quand elle est venue me chercher, elle m'a immédiatement informé qu'elle 

était déjà avec Dávidek - mon fils, et qu'il l'a immédiatement serrée dans ses bras et dans ses bras. Et qu'ils ont passé 

de très beaux moments ensemble." 

Correspondance entre les membres de spol. Des messages sont parfois envoyés dans notre boîte aux lettres, 

et c'est là que nous voyons comment les condamnés s'encouragent, se remercient et se supplient. Ce n'était pas 

différent dans la lettre de Štefan. 

 
Photo : partie d'une lettre adressée à Štefan par l'autre condamné. Dans la première partie de la lettre, que je n'ai pas 

incluse ici par souci de taille, il décrit que sa mère est décédée récemment, que son frère est en prison et qu'il n'y a 

personne pour organiser des funérailles. Il y avait une menace qu'elle soit enterrée comme une femme sans abri, et 

c'est pourquoi il a supplié Štefan et autres. Dismas pour la prière pour résoudre ce problème. Et enfin, vous pouvez 

lire que le Seigneur a fait en sorte que sa fille Klaudia revienne et que la mère a été enterrée là où elle a choisi. Il 

suffisait de prier et de croire que Dieu est bon. Texte de la lettre : "Štefan, mon frère, merci pour les prières (pour les 

prières pour maman, pour son âme et pour sa fille Klaudia), merci aussi à la communauté Dismas pour les prières de 

tous ceux qui ont prié pour les intentions. Seigneur Dieu, paie." Je voudrais également souligner l'aide du membre 

Jožek Šiška envers d'autres accusés et condamnés, ainsi que son grand cœur pour aider ma femme dans la distribution 

de la charité dans toute la Slovaquie. C'est celui qui perçoit le devoir de prendre soin de ceux qui viennent de retrouver 

la liberté et qui ont besoin de trouver du travail, un logement, mais aussi une communauté, puisqu'il fait également 

des affaires dans ce domaine. Voici une lettre provenant de Dismas. 

 
Photo : partie d'une lettre de Peter. Dans la lettre, il mentionne l'ancien accusé Jožek Šiška, comment il lui a montré 

le chemin vers le Seigneur, et pas seulement cela, mais alors qu'il partait, il lui a dit quelque chose que vous avez dû 

entendre et que chaque condamné de son so- a appelé des amis : "Je vais arranger et t'aider avec tout ce dont tu as 

besoin", mais comme il se souvient plus loin, il a suivi tout cela et pas seulement cela, il a fait plus, il a pris soin de 

sa famille, de sa mère et de sa sœur. Il s’agit donc d’un homme qui était déjà en prison et qui non seulement prêche 

l’Évangile, mais le met également en œuvre dans sa vie. 



Texte de la lettre : « J'en suis conscient et je crois toujours que je peux le faire pour moi et surtout pour ceux qui ont 

déjà ils doutent. C'est moi, une famille chrétienne m'a 

appris que ce que je dis compte. Comme Jožko Šiška 

l'a dit en partant, je m'occuperai de tout ce dont vous 

avez besoin et je vous aiderai. Il le fait à la lettre et 

devient pour moi un modèle de serviteur de Jésus, et 

je désire en réalité être un modèle pour quelqu'un, un 

chrétien. Je pense... à Jožek Šišek ! Cette personne 

m'a beaucoup aidé, tant mentalement que 

matériellement, ainsi que ma mère au foyer et ma 

sœur. Je bénis cet homme ! » 

Comme vous pouvez le constater, les 

condamnés non seulement écrivent, mais aussi 

dessinent et expriment ainsi leur perception de la foi. 

Photo : dessin de BB-Kráľová, peint sur 

papier. Je leur dis souvent ou J'écris que papa leur a 

donné des talents et qu'ils devraient les utiliser pour 

la gloire de Dieu et non pour le mal. Je veux dire, si 

quelqu'un est intelligent et compétent, il n'est pas 

obligé de l'utiliser pour voler des voitures, mais il 

peut l'utiliser pour réparer les choses pour quelqu'un, 

pour aider à ouvrir un appartement s'il est coincé. 

Faites simplement tout avec Christ. Comme il le dit 

lui-même : Jn 15,5 Je suis la vigne, vous êtes les 

sarments. Celui qui demeure en moi et moi en lui 

porte beaucoup de fruit ; car sans moi tu ne peux rien 

faire. 

Je voudrais également montrer deux lettres 

qui nous sont parvenues et qui nous ont agréablement surpris car elles ont trouvé une nouvelle famille. 

 
Photo : extrait d'une lettre de Braň, qui écrit à la fin de sa lettre que ma famille est DISMAS. 

Le texte intégral de la lettre : "Je ne suis pas en contact avec le reste de la famille, comme j'étais jusqu'à 

récemment, parce que le "champion" l'a "gâté" là-bas et j'en suis arrivé à la conclusion que ma famille est DISMAS, 

pour laquelle Je remercie notre Seigneur. 

 
Photo : partie d'une lettre de Nora, où il écrit également que nous sommes sa famille. Nous sommes vraiment 

touchés quand quelqu’un nous écrit ainsi. Le texte intégral de la lettre : "Une des choses qui me font tenir... c'est que 

j'ai une grande famille qui se serre les coudes et l'autre c'est "dans le malheur tu rencontres un véritable ami"... Et 

je t'ai rencontré Michal , Dismas, mon Dieu...tu es ma famille !! Merci à tous pour ce que vous faites pour moi (nous), 

merci d'être Dismas, les gens formidables qui y participent, qui participent à son...". 

J'ajouterai seulement à ces lettres que si nous lisons les Saintes Écritures, nous n'avons qu'à le confirmer, car 

notre Seigneur Jésus-Christ a dit : « Voici ma mère et mes frères. Car quiconque fait la volonté de mon Père qui est 

aux cieux est mon frère, ma sœur et ma mère. » Amen. Mt 12,49-50 et aussi en Mc 3,33-35. 



 
Photo : dessin de Róbert 

 
Photo : recueil de poèmes dans la publication Nové srdce (Nouveau coeur). 
Photo : poème de Miloš U. intitulé Ne joue pas avec le diable : "J'ai vécu dans le péché, j'ai bu à la coupe du diable. 

J'ai joué avec lui toute ma vie et il s'est moqué de moi. J'étais attiré par l'éclat de ce monde, sa richesse et sa gloire. 

Mais la cruelle nouvelle est arrivée, le diable ne donne rien gratuitement. J'ai perdu ma liberté et ma famille, j'ai 

regretté avec le diable pendant une heure. Selon les termes durs de la loi, j'ai fini en prison. Soudain, tout le monde 



m'a quitté, tout le monde m'a trahi. Ceux qui buvaient avec moi et ceux qui me louaient. Et celui que j’ai crucifié 

était le seul à me soutenir. Il m'aime et m'a toujours aimé, il a pardonné mes péchés, c'est pourquoi je lui ai abandonné 

ma vie." 

 
Photo 1 : L'auteur de la fable, Miloš U., Michal Libant de la communauté DISMAS et Michal Szabo de la 

communauté Čenakolo sur l'évangélisation pour les condamnés à perpétuité. 

Photo 2 : lors d'une autre évangélisation sur les condamnés à perpétuité, où j'ai invité Dominik Pech, qui 

chantait et présentait le personnage principal de la jeunesse française Jacques Fesch, condamné à mort comme 

meurtrier au milieu du siècle dernier, à rejoindre le frère -des membres derrière les murs de la prison. En prison, 

cependant, il retrouve la foi en Dieu, également à travers sainte Thérèse de Lisieux. Et c'est Dominik qui a joué ce 

personnage principal dans la pièce : Remember Me au Théâtre Andrej Bagar de Nitra. 

Source : https://www.tkkbs.sk/view.php?cisloclanku=20180328011 

Miloš aime aussi dessiner et ses tableaux sont accrochés au mur de la salle réservée aux condamnés à perpétuité, 

spécialement sécurisée, et il fabrique également des chapelets dans le cadre du projet Angel's Weapon spol. DISMAS. 

 

Perception publique 

Notre service ne consiste pas seulement en visites de condamnés, correspondance, etc., mais nous sommes 

également invités à divers festivals, conférences, conférences et témoignages. 

Dans les lettres précédentes, vous pouviez déjà lire sur le Campfest, la Marche pour la vie, mais maintenant 

je choisirais Trnava pour la réunion des communautés de l'archidiocèse de Trnava, car je viens de recevoir une lettre 

là-bas. 

 
Photo : partie de la lettre susmentionnée de Kristina, une jeune fille de Trnava qui a fait pleurer plus d'un 

membre de la compagnie. Dismas en prison. 

Le libellé de la lettre : « Au nom de toutes les filles qui ont été violées, je vous pardonne. je ne suis pas celui 

te condamne, mais celui qui te pardonne. Comme le Père m'a pardonné, je te pardonne. 

Je montrerais également un e-mail que j'ai reçu en 2017. 

Je m'appelle Ľudmila Hunková, mère de František Hunka, qui a siégé à Leopoldov et qui réside maintenant 

à Hrnčiarovce nad Parnou. De cette façon, je tiens à vous remercier pour mon fils, qui n'a pas choisi le meilleur 

mode de vie. Mais grâce à Dieu et à vous, il a décidé de changer de vie et de suivre le chemin du Seigneur. Quand je 

lui ai rendu visite, il m'a dit de très belles choses sur toi. C'est tellement étrange que "bachar" (pardonnez 

l'expression) puisse aussi s'adresser à l'âme de ceux qui se repentent de leurs péchés. Parce que la plupart des « 

bachars » traitent ces pécheurs avec condescendance et les humilient souvent. Je sais de quoi je parle ! Je tiens à 

https://www.tkkbs.sk/view.php?cisloclanku=20180328011


vous remercier encore une fois pour ce que vous faites pour eux dans la communauté DISMAS. Que le Seigneur 

Jésus guide vos pas et que la Vierge Marie garde une main protectrice sur vous et toute votre famille. Seigneur Dieu, 

paye. Cordialement, Ľudmila Hunková Avec Dieu. 

Il y a également diverses réactions de la part de Facebook, je vais donc en citer au moins une issue de la 

performance au Campfest 2019, où la compagnie Dismas a prié et béni les familles pendant le programme Lámačské 

Chvály. 

 
Photo : partie d'un lien Facebook d'une fille qui était présente à l'événement mentionné. 

 
Photo : du Campfest 2019, où toutes les personnes présentes dans cette immense tente bénissent l’entreprise. 

DISMAS. 

Nous coopérons également régulièrement avec les médias dans le cadre de diverses émissions, telles que les 

radios Lumen, TV Lux, Radio slovaque et Radio Mária déjà mentionnées. 

En 2017, l'évêque de l'ordinariat Rábek m'a approché et m'a demandé si je souhaitais me rendre au 

département ZVJS (corps des prisons et de la garde judiciaire) pour parler de notre école biblique à Leopoldov et 

spol. Dismas, au documentaire de TV LUX intitulé Zlaté píštály, qui est censé montrer aux forces armées que chaque 

sifflet doit aussi représenter la voix d'un chrétien dans ce département donné et nous avons été choisis pour le 

département ZVJS, c'est-à-dire les prisons. Une telle vision qu'un laïc peut évangéliser sur son lieu de travail dans 

une prison et que Jésus-Christ nous donne des talents et des capacités pour apporter la lumière même dans un 

environnement difficile où peut-être personne ne l'attend. Maintenant, je voudrais continuer sur le fait que ce fait et 

le tournage de Léopold étaient expressément indésirables, non acceptés et, s'ils n'étaient pas poussés du plus haut 

niveau, donc irréalisables. Mais comme le dit la parole de Dieu, là où Il ouvre, personne ne fermera Apocalypse 3.7 

parce que Jésus est le Roi des rois Apocalypse 19.16. Quoi qu'il en soit, quand ils ont appris qu'ils venaient filmer, 

j'étais de nouveau sur le tapis, où je me suis retrouvé régulièrement dans cette position, Dieu merci, car maintenant 

ils n'ont plus d'excuses, mais on m'a dit des conditions qui ne correspondaient pas aux conditions que j'ai dit l'évêque. 

La condition la plus importante et la plus inacceptable pour nous tous était que cela se déroule sans condamnés. Eh 



bien, c’est précisément de cette condition dont je veux témoigner. J'ai annoncé cela aux garçons de l'école biblique, 

ils étaient un peu déçus, mais nous nous sommes mis à genoux et avons prié et je leur ai dit de simplement prier et 

après tout, c'est papa qui décide même des choses décidées. Lorsque le jour « J » est arrivé, les supérieurs du bureau 

m'ont rendu visite à nouveau et ont souligné les conditions ainsi que les conditions d'absence des condamnés. Je ne 

sais pas ce qu'on me disait lorsque c'était clair et que le directeur adjoint des affaires officielles devait être présent 

lors du tournage. Mais bien sûr, je ne voulais pas provoquer et contrecarrer les plans de Dieu, alors au fur et à mesure 

que j'apprenais, j'ai baissé un peu la tête et je les ai laissés parler, car "les supérieurs ont toujours raison" (je souris, 

que Papa les bénisse) . Eh bien, les supérieurs imaginaient que j'allais dire quelque chose à la caméra en civil puis en 

uniforme (voir photo). Ils prennent quelques clichés depuis la prison et rentrent chez eux. Ils sont donc arrivés au 

château (probablement le bâtiment le plus gardé de Slovaquie, puisque MxSS et Life Sentenced se trouvent ici), plus 

précisément à la chapelle, qui a été créée à partir d'une cellule (voir photo TV - LUX en première page), car il y avait 

une chapelle pendant de nombreuses années, alors ils y ont construit une station d'échange, irréelle, comme se le 

permettait le diable singe. Alors l'équipe de TV LUX est venue et nous avons commencé à discuter et c'est là que j'ai 

eu une audace surnaturelle, comme la dernière fois dans le témoignage de NL no. 43, le directeur de l'institut a 

modifié de manière inattendue la décision, a signé des conditions, où seulement 50 par. avec le SSS et cela s'est 

terminé lorsque Jésus-Christ a dit que ce serait différent et qu'il y avait environ 70 condamnés du MxSS (y compris 

DS "C"), 50 condamnés du SSS et, en plus, 27 accusés de détention, plus une caméra pour l'ensemble de 

l'établissement. Jn 12,19 Veuillez le relire. Eh bien, cette audace m'a poussé à aller voir le directeur adjoint et à lui 

demander si quelques détenus de l'école biblique pouvaient aussi venir jouer, cela rendrait les choses plus réalistes. 

Et il a répondu que "bien". Ma réaction a été un incroyable merci à papa, et nous avons immédiatement rappelé les 

gars et tous ceux qui étaient libérés 

du travail ou de l'unité sont venus. 

Les garçons étaient excités, 

chantant pour célébrer ce qu'il avait 

fait pour nous et Jésus s'est glorifié. 

Je voudrais également clarifier les 

informations sur la chapelle, 

puisqu'il y a environ 70 ans, Saint-

Pierre. Les messes ont eu lieu dans 

l'église normale de St. Léopold, 

démoli par les communistes après 

1950. Je dirai justement que Mgr 

Rábek m'a appelé au sujet de la 

reconstruction de cette église, 

directement dans la prison Léopold. 

Prions pour cela. Bien merci. 

Photo : de l'ÚVTOS et de l'ÚVV Leopoldov pendant le tournage du film Golden Pipes de LUX Television. 

Le mot que je dirais en conclusion est que je perçois de plus en plus souvent qu'il s'agit de revenir au chemin 

de Dieu, au chemin que nous avons perdu, mais le Père nous appelle toujours à lui et peu importe où vous êtes ou ce 

que vous avoir un métier. Soyez béni. 

Sincèrement 

kpt v.v. Mgr. Michal Libant 

fondateur laïc de la communauté DISMAS 

véritable Fondateur et Dirigeant de l'entreprise DISMAS est notre Seigneur 

Jésus-Christ 

 

Remarque : la plupart des informations mentionnées sont également fournies dans le livre : Crise 

- qu'en est-il ? (Soňa Vancáková et équipe) (voir photo) 

Que Dieu te bénisse + 
 

 

Adresse de contact : Michal Libant, DISMAS, Dvorníky 470, 92056, 

SLOVAQUIE       -   mail:  libant@gmail.com 


